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Дал слово— сдержи!
Трудящиеся нашей страны единодушно 

одобряют Постановление июньского Пле
нума ПЕ ЕП(Х; и меры, принятые Цен
тральным Еоеттегом партии в отношении 
антипартийной группы Маленкова, Еага- 
новина и Молотова. Эти фракционеры 
сомневались в правильности мероприятий 
Коммунистической партии по дальнейше
му совершенствованию управления про
мышленностью и строительством, преият- 
cTBOtBann претворению в жизнь и других 
мудрых решений ЦЕ ЕПСС. Однако пер
вые шаги оргаяизюванного в нашей обла
сти Совнархоза показали все преимуще
ства создания экономических районов.

Вместе со всем советским народом одоб
ряют решения июньского Пленума ЦК 
ЕПСС и лесп.заготовители нашей области. 
Демонстрируя свою сплоченность вокруг 
Коммунистической партии, коллективы 
ле(?озаготовительных предприятий все ши
ре развертывают социалистическое сорев
нование в честь 40-летия Великого^ Ок
тября. Лесозаготовители борются за дости
жение высокой комплексной выработки на 
списочного рабочего, которой они обяза
лись добиться в комплексном соревнова
нии всех звеньев большого лесного кон
вейера.

За ходом соревнования лесозаготовите
лей внимательно следят наши соседи —  
шахтеры Кузбасса. В конце марта— на
чале апреля их представители приезжали 
в нашу область. Посланцы угольщиков 
побывали в нескольких леспромхозах, рас
сказали о том, как нужен шахтам кре
пеж и призвали тружеников лесной про
мышленности к новому подъему соревно
вания за высокую комплексную выработ- 
ку.

Призыв шахтеров н аш р  горячий от
клик у лесозаготовителей.

Пересмотрев свои возможности, вскрыв 
дополнительные резервы, коллективы 
Ергайского, Лайского, Пышкино-Троицко- 
го леспромхозов решили дать по 500 ку
бометров леса на одного рабочего. Сорев
нуются за высокую комплексную выра
ботку коллективы других лесозаготови
тельных предприятий.

Наиболее высокой комплексной выра
ботки в первом полугодии добились лесо
заготовители Пышкино-Троицкого, Нибе- 
гпнского, Аргат-Юльского, Асиновского. 
Тимирязевского, Тегульдетского леспром
хозов. Еоллективы этих предприятий до
бились значительного роста комплексной 
выработки по сравнению е прошлым 
годом, намного перевыполнили плановую 
выработку текущего года.

Выполнено обязательство по комплек
сной выработке в первом полугодии по 
комбинату «Томлес» в целом.

В соревнований за высокую комплек
сную выработку лесозаготовители ищут 
новые пути роста производительности 
труда, увеличения комплексной выработ
ки. Этому во многом способствовали про
изводственно-технические конференции, 
проведенные в некоторых леспромхозах 
области.

Например, конференция в Тимирязев
ском леепромхо.зе, на которой обсуждались 
методы валки леса без помощника, вы
явила большие резервы роста производи- 
тельно'сти труда. Переход на новый метод 
валки леса высвободил 18 человек. С 
внедрением в Тимирязевском леспром
хозе на валке леса бензопил «Друж
ба» значительно возросла произво
дительность труда мотористов. F вальщи
ка второго лесопункта тов. Шнолиса она 
р среднем на 24,2 кубометра больше, чем 
на электропиле Е-5.

Валка леса бензомоторными пилами 
«Дружба», организация на лесозаготовках 
комплексных звеньев и бригад дают зна
чительный рост комплексной .выработки.

Интересен в этом отношении опыт 
работы малыми комплексными звенья
ми в Асиновском леспромхозе. Он по
казывает, что разработка лесосек звенья
ми, работающими на базе одного тре
левочного механизма,, имеет большие 
преимущества. Здесь комплексные 
звенья существуют с 1955 года. Если 
раньше на валке и трелеёке леса было 
занято 164 человека, то теперь осталось 
118 рабочих. Они заготавливают в сутки 
до 900 кубометров леса, на 250 кубо
метров больше, чем при прежних методах 
труда.

Большой резерв роста комплексной 
выработки заключается в новой органи
зации работ на нижнем складе. Упрощен
ная технология нижнего склада внедрена 
в Ерасноярском леспромзюзе.

От передовых леспромхозов области не 
отстают в комплексном соревновании 
многие коллективы, обслуживающие .^дру
гие звенья большого лесного конвейера. 
Переходящее красное знамя в этом сорев
новании завоевали сплавщики Зырянской 
сплавной конторы. Хорошо работают кол
лективы Асиновского лесоперевалочного 
комбината и Чулымского эксплуатацион
ного участка Обского пароходства.

Но итоги первого полугодия показывают, 
что на ряде лесозаготовительных пред
приятий сделано далеко не все для того, 
чтобы обеспечить высокую комплексную 
выработку. А в таких леспромхозах, как, 
например, в Ерасноярском, Молчановском, 
Чаинском, Томском, Еолпашевском, ком
плексная выработка по сравнению с пер
вым полугодием прошлого года даже сни
зилась, обязательства, принятые в сорев
новании, не выполнены. На этих пред
приятиях формально подошли к органи
зации соревнования за высокую ком
плексную выработку. Обязательства были 
приняты, но руководители леспромхозов 
не создали условий для их выполнения.

Руководители Еуяновского, Ергайского, 
Зырянского леспромхозов до сих пор не 
отрешились от вредного для дела стремле
ния выполнять план «любой ценой». По
этому в этих леспромхозах велика себе
стоимость кубометра древесины. Есть лес
промхозы, где рост заработной платы опе
режает рост производительности труда. 
Такое, например, по.ложение в Еуяновском 
леспромхозе.

Затянулось внедрение бензопил «Друж
ба» и комплексных бригад в Томском 
леспромхозе. Велики трудовые затраты на 
вспомогательных работах в Чаинском и 
Средне-Чулымском леспромхозах. Все это 
резко снижает комплексную выработку.

Недавно лесозаготовители нашей обла
сти побывали на шахтах Еузбасса. Они 
убедились, что наши предприятия дают 
мало леса индустриальному Еузбассу, ка
чество его зачастую бывает низким, спра
ведливые требования шахтеров не удов
летворены.

Так продолжаться не может. Слово ле
созаготовителей, данное шахтерам, долж
но быть выполнено.

Надо шире развертывать соревнование 
за высокую комплексную выработку, 
ликвидировать имеющийся еще формализм 
в его организации, необходимо расширять 
ряды соревнующихся. Это позволит резко 
повысить темпы лесозаготовок, успешно 
справиться со взятыми обязательствами в 
честь 40-й годовщины Октября.

- □ □ □

ВОЗВРАЩЕНИЕ ИЗ ЛЕНИНГРАДА 
ЧЛЕНОВ ПРЕЗИДИУМА ЦК КПСС

8 июля в Москву возвратились члены 
Президиума Центрального Комитета Ком
мунистической партии Советского Союза 
товарищи Н. А. Булганин. К. Е. Вороши
лов, 0. В. Куусинен, Е. А. Фурцева, Н. С.

ВСЕ СИЛЫ HR ВЫПОЛНЕНИЕ ИСТОРИЧЕСКИХ
РЕШЕНИЙ XX СЪЕЗДА КПСС

☆  ☆

М О НО ЛИТНО Е Е Д И Н С ТВ О  
ПАРТИИ И Н АР О Д А

ВШЬНЮС. На промышленных предпри
ятиях и в учреждениях столицы Совет
ской ,1итвы проходят многочисленные со
брания и митинги трудящихся, на кото
рых рабочие и служащие, представители 
интеллигенции, коммунисты и беспартий
ные единодушно одобряют Постановление 
Пленума ЦЕ ЕПСС об антипартийной 
группе Маленкова, Кагановича, Молотова 
и выражают готовность новыми трудовы
ми успехами доказать свою преданность 
Коммунистической партии и ее ленинско
му ЦК.

Большой митинг состоялся в Вильнюс
ском паровозном депо. Выступая перед со
бравшимися, беспартийный мастер промы
вочного цеха И. Б. Радавичюс сказал:

—  С каждым днем жизнь наша стано
вится все прекрасней. В этом мы видим 
заботу родной Коммунистической партии о 
благе советского народа. Тем более возму
тительны действия группы раскольников, 
захотевших помешать нашему движению 
вперед. В ответ на происки антипартий-

Вместе с Ц ент ральным  
Комитетом, вместе с парт ией

ЛЬВОВ, 7 июля. (ТАСС). В зале ок
ружного Дома офицеров собрались уче
ные и преподаватели вузов, писатели и 
композито'ры, художники и артисты, 
учителя и работники культурных учреж
дений города.

С докладом о Постановлении июньского 
Плеиумя ПК ЕПСС выстушил член Прези

диума НЕ ЕП Украины, первый замести
тель Предсе,1ателя Совета Министров 
УССР М. С. Грсчуха. Он рассказал о ра
боте Пленума ЦК партии, разоблачившего 
деятельность антипартийной группы 
Маленкова, Кагановича, 'Молотова.

На трибуне —  доктор технических 
наук Г. Еарпенко.

—  Члены антипартийной группы Ма
ленкова, Кагановича, Молотова получи
ли по заслугам, —  говорит он. —  Они 
не знали Ж)изни и интересов народа, 
оторвались от него и поэтому не видели 
тех перемен, которые произошли и про
исходят в жизни советских людей. Я вы
шел на эту трибуну, чтобы по поручению 
коллектива Института машиноведения и 
автоматики Акадеши наук УССР выра
зить полную поддержку Центральному 
Комитету и заявить, что мы, ученые,' и 
впредь будем неустанно двигать науку

вперед, на благо и процветание нашей 
Родины.

Председатель львовекого отделения 
Союза художников Украины Я. Чайка 
заявил:
. —  Нас глубоко возмущают фракциопг 
ные действия антипартийной группы. 
Если бы Маленков, Каганович, Молотов 
были ближе к народу, они бы увидели 
перемены, которые произошли в нашей 
стране, и, в частности, в западных об
ластях Украины. Только благодаря пра
вильной ленинской политике бурно рас
цветает и богатеет этот край в счастли
вой семье советских народов.

На собрании выступили доцент Ин
ститута общественных наук АН УССР 
Мороз, начальник областного управления 
культуры ВитошинсЕий, профессора Бер
ри, Еияк, поэт Павлычко, писательница 
И. Вильде.

Собрание актива интеллигенции Львова 
единодушно приняло резолюцию, в кото
рой выражает полную поддержку реше
нию Центрального Комитета, направлен
ному на дальнейшее сплочение рядов 
партии, на борьбу за успешное вьшолне- 
ние исторических решений XX съезда 
ЕПСС.

Хочется работать ещ е лучше
СТАНИЦА СТАР0-К0РСУ1СКАЯ (Крас

нодарский край), б июля. (ТАСС). На ме
ханизированном току колхоза имони Бу
денного, Пластуновского района, обычное 
трудовое оживление. Высокая организа
ция труда помогает колхозу успешно ве
сти раздельную уборку урожая. С каждо
го гектара снимают в среднем 25 цент
неров пшеницы.

В полдень на току состоялся митинг. 
Слово попросил нрицеищик Семен Нови
ков:

—  Плен^'м Центрального Комитета ва
шей партии, —  сказал он, —  разоблачил 
антипартийную группу Маленкова, Кага
новича и Молотова, которая не видит 
рикаких успехов в нашем сельском хо
зяйстве. А вот мы, колхозники, добиваем
ся этих успехов и гордимся ими. Не
сколько лет назад у нас было полторы 
тысячи голов кронного рогатого скота, а 
теперь на тысячу больше; у.двоилось ко
личество свиней, в пять раз возросли де
нежные доходы. Разве все это с неба сва
лилось? Нет, мы всего этого добились, 
следуя указаниям Центрального Комитета 
нашей партии.

—  Маленков, Каганович и Молотов со
противлялись освоению целины, возража

ли против нового порядка планирования,
—  говорит звеньевая Татьяна Короткая.
—  Когда же этот порядок был внедрен, 
мы удвоили посевы сахарной свеклы, 
утроили площади под кукурузой и обес
печили скот кормами. Доход уве.личили 
примерно на три миллиона рублей. Вот 
что такое для нас планирование снизу!

—  Центральный Комитет партии и 
правительство приняли Цостаиовление, 
против которого также возражала группа 
Маленкова, Кагановича, Молотова, —  го
ворит колхозница Елена Иванова.

—  Отмена обязательных поставов вы
ражает заботу Центрального Комитета 
ЕПСС об улучшении жизни советского 
крестьянства, это —  победа над группой 
маловеров.

За последние годы Центральный Коми
тет партии и правительство много сдела
ли для поднятия жизненного уровня со
ветских людей. .Эту заботу каждый из 
вас ощущает на себе. Тысяча колхозни
ков нашей станины построила новые до
ма. Нага колхоз па курорте Анапа от
крыл св-ой IOM от.дыха. Для престарелых 
установлены пенсии, введены оплачивае
мые трудовые отпуска.

Жизнь наша улучшается, и от этого 
хочется работать еще лучше, еще больше.

В обстановке единодушия

Хрущев, Н. М. Шверник, которые выезжа- , 
ли в Ленинград для вручения правитель- ' 
ственных наград в связи с 250-летием го

.  (ТАСС).
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Отъезд из Москвы в Прагу Партийно-Правительственной 
делегации Советского Союза

Днем 8 июля из Москвы в Прагу отбы
ла Партийно-Правительственная делега
ция Советского Союза. В ее составе Пер
вый секретарь Центрального Комитета 
КПСС Н. С, Хрушев. Председатель Совета 
Министров СССР Н. А. Булганпн, первый 
заместитель Министра иностранных дел 
СССР Н. С. Патоличев, секретарь __Цент- 
рального Комитета Коммунистической пар
тии Украины 0. И. Иващенко, Председа
тель ВЦСПС В. В. Гришин, посол СССР в 
Чехословакии И. Т. Гришин.

Делегация отправилась в Чехословакию 
с дружественным визитом по приглаше
нию ЦЕ КПЧ и Правительства Чехосло
вацкой Республики. .

'На Внуковском аэродроме .для проводов 
Партийно-Правительственной делегация 
Советского Союза собрались представители 
трудящихся Москвы. На аэродром прибыли 
товарищи А. Б. Аристов. Л. И. Брежнев, 
0. В. Куусинен, А. И. Микоян. Е. А. Фур
цева, Н. М. Шверник, П. Н. Поспелов, 
А Н. Косыгин, М. Г. Первухин, минист
ры СССР, руководители центральных ве
домств и учреждений, маршалы, генералы 
и офицеры (Советской Армии. Среди прово
жающих были главы дипломатических 
представительств. аккредитованные в 
СССР, советские и иностранные журнали
сты.

(ТАСС).

ПЕТР0ПАВ.10ВСЕ-ЕАМЧАТСЕИЙ, 9 ию
ля. (ТАСС). Состоялось собрание актива 
Камчатской областной партийной органи
зации, которое обсудило Постановление 
ЦК ЕПСС об антипартийной группе Ма
ленкова, Кагановича. Молотова. Первый 
секретарь обкома КПСС тов. Орлов ознако
мил участников актива с документами 
Пленума и рассказал о его работе. Высту
пая на собрании, секретарь Петропавлов
ского горкома КПСС тов. Иванов сказал: 

—  Наш народ готовится к сороковой 
годовщине Великого Октября. В эти дни 
каждый советский человек мысленным 
взором окидывает героический путь, прой
денный нашей Коммунистической парти
ей. Мы все являемся свидетелями и уча
стниками грандиозных преобразований, 
свершившихся в стране за этот период. И 
вот в этих условиях антипартийная груп
па Маленкова. Кагановича, Молотова по
пыталась внести раскол в ряды Коммуни
стической партии, пошла против курса на 
всемерный по.дъем экономики страны, на 
укрепление мира. Совершенно верно по
ступил Пленум Центрального Комитета 
партии, принпр пешительные меры против 
действий этой группы.

Мы уверенно пойдем вперед

ной группы мы будем работать еще лучше 
и новыми трудовыми успехами помо;^ем 
нашей партии бороться за мир во йсем 
мире, за счастье народа, за коммунизм.

Выступает машинист П. А. Сафронов. 
Весь советский народ, говорит он, горячо 
одобряет меры, принятые Пленумом ЦК 
КПСС в отношении фракционеров Мален
кова, Кагановича, Молотова, а также и 
Шепилова,

Суровое осуждение фракционных дейст
вий антипартийной группы выразили так
же в своих выступлениях секретарь Виль
нюсского горкома ЕП Литвы М. Б. Кене- 
вич, заместитель начальника депо В. И. 
Гродский, помощник машиниста В. В. 
Домбровский и другие участники митинга. 
Единодушно была принята резолюция, в 
которой вильнюсские паровозники резко 
осудили фракционную деятельность ан
типартийной группы и горяч» одобрили 
Постановление Пленума ЦК ЕПСС.

(ТАСС).

Арматурный завод на берегу Ангары
БРАТСК. 8 июля (ТАСС). Мощная 

индустриальная база должна быть подго
товлена к тому моменту, когда начнется 
строительство плотины Братской гидро
электростанции. Эту базу строители уси
ленно готовят уже сейчас. В правобе
режном поселке Осиновка они начали 
сооружать арматурный завод, который

будет обслуживать строительство плоти
ны. Производительность его —  100 тонн 
арматуры в сутки.

Завод будет состоять из 12 крупных и 
6 мелких цехов. Сейчас строятся два 
самых крупных цеха: ремонтно-механиче
ский с электродной ма/стерской и^ цех 
сборки и сварки металлоконструкций.

—  Порочны методы, которыми восполь
зовалась группа Маленкова, Кагановича, 
Молотова и 1̂ м кн увш его  к ним Шеппло- 
вз, —  говорит секретарь партийного ко
митета Камчатско-Чукотского морского па
роходства тов. Треумов. —  Они пытались 
отвлечь внимание партии от решения на
сущных задач. В ответственный момент 
Центральный Комитет соверигенно пра
вильно дал решительный отпор антипар
тийной группе.

— В последние годы всенародное обсуж
дение ряда вопросов, поднятых ЦЕ, сказал 
инженер тов. Рудометкин, усилило и ук
репило связь партии с народом, который 
активно поддерживал эти мероприятия, с 
энтузиазмом выполнял их. Группа Мален
кова, Кагановича, Молотова, выступая 
против линии ЦЕ, по сути дела выступа
ла против народа. Правильно сделал Цент
ральный Комитет, когда пресек фракцион
ную деятельность раско.льников.

Собрание прошло в обстановке исклю
чительной. активности. В единодушно при
нятой резолюции участники собрания 
одобри.ти Постановление июньского Плену
ма ЦК КПСС.

Мы с партией и народом
с  большой политической активностью 

проходят в нашей области комсомольские 
собрания по обсуждению Постановления 
июньского Пленума ЦК ЕПСС «Об ан
типартийной группе Маленкова Г. М., Ка
гановича Л. М., Молотова В. М.». Комсо
мольцы единодушно выражают свое воз
мущение действиями фракционеров, пы
тавшихся нарушить единство рядов пар
тии, свернуть советский народ с ленин
ского пути. С любовью и благодарностью 
обращены слова молодежи к родной Ксм- 
^fyниcтичecкoй партии и ее Центральному 
Комитету, которые окружили отеческой 
заботой 'мо.лодое поколение советской 
страны.

На собрании комсомольцев села Молча-

В пояедельник после окончания первой 
смены на площади около заводской про
ходной собрались рабочие, инженерно-тех
нические работники и служащие подшип
никового завода. Митинг открыл секре
тарь Томского горкома КПСС тов. Лапин. 
Он рассказал собравшимся об итогах 
июньского Пленума ЦЕ ЕПСС, единодушно 
осудившем раскольнические действия ан
типартийной группы Маленкова, Кагано
вича, Молотова, продемонстрировав един
ство и монолитность своих рядов.

На трибуне —  слесарь' цеха IN? 1 
тов. Кузин.

—  Партия и народ едины, —  говорит 
он, —  и никакие происки фракционеров 
не свернут советский народ с пути, ука
занного ему родной Коммунистической 
партией.

Тов. Кузин призывает своих товарищей 
по труду еще теснее сплотиться вокруг 
Коммунистической партии, ее ленинского 
Центрального Комитета и новыми успеха
ми в труде ознаменовать 40-ю годовщину 
Великого Октября. Тов. Кузин берет обя
зательство выполнять сменные задания на 
200 процентов.

Начальник кузнечного цеха тов. Суут в 
своем выступлении горячо благодарил 
Центральный Комитет КПСС за своевре
менное разоблачение фракционной группы 
раскольников. Очистив свои ряды от рас
кольников, говорит тов. Суут, Централь
ный Комитет стал еще монолитнее и 
сильнее.

Депутат Верховного Совета РСФСР I»- 
бочпй тов. Колбас, выступая на митинге, 
сказал:

—  Еще никогда наша партия и народ 
не были так монолитны и едины в своем 
стремлении отстоять генеральную линию 
партии. Раскольники Маленков, Кагано
вич, Молотов просчитались в своих гнус
ных планах свернуть партию и народ с 
ленинского пути.

—  Мы, ленинские комсомольцы, заве
ряем ЦК партии, —  сказал от имени мо
лодежи завода комсомолец тов. Мокроборо- 
дов, —г что всегда будем верны родной 
Коммунистической партии и ее Централь
ному Комитету и приложим все свои силы 
для успешного выполнения исторической 
программы, намеченной XX съездом ЕПСС.

Со словами гнева и возмущения, клей
мившими предательские действия фракцио
неров, выступили на митинге мастер цеха 
М 1 тов. Леонов, главный инженер ре
монтно-механического цеха тов. Еучев- 
СЕий и другие.

Участники митинга единогласно приня
ли резолюцию, в которой горячо одобряют 
Постановление июньского Пленума ЦК 
КПСС, осуждают раскольнические дейст
вия антипартийной группы Маленкова, 
Кагановича, Молотова и примкнувшего в 
ним Шепилова. Рабочие завода в ответ на 
происки фракционеров решили еще теснее 
сплотить свои ряды вокруг Коммунистиче
ской партии и новыми трудовыми победа
ми встретить 40-го годовщину Великогв 
Октября,

Решения XX съезда партии будут 
претворены в жизнь

Многолюдный митинг рабочих состоял
ся на Томском электромеханическом заво
де имени Вахрушева. Около 2 тысяч ра
бочих, служащих, инженерно-техниче
ских работников двух смен ообрались, 
чтобы выразить свой гневный протест 
действиям антипартийной группы Малея- 
кова Г. М„ Еатановича I .  М., Молото
ва В. М.

С сообщением о работе июньского 
Пленума ПК КПСС, разоблачившего рас
кольнические действия антипартийной 
группы MaaeHKOiBa, Кагановича, Молотова 
и примкнувшего к ним Шепилова, вы
ступил секретарь Кировского райкома 
партии тов. Потехин.

Олин за другим выступают рабочие.
—  Антипартийная группа посягнула 

на самое святое и дорогое в нашей пар
тии —  на ее единство. -— сказал в своем 
выступлении модельщик литейного цеха 
тов. Любченко. —  Оторвавпгясь от наро
да, не веря в силы рабочего класса и 
колхозного крестьянства, Маленков, Кага
нович и Молотов повели раскольническую 
политику внутри нашей партии. Но это 
сделать им не удалось, как не удавалось 
никому другому. Партия наша крепка, 
потому что она с народом, она ведет со
ветских людей по правильному ленин
скому пути.

Слово берет слесарь 3-го цеха тов. Ко
лесниченко.

—  Мы горячо поддерживаем и одобря
ем Постановление июньского Пленума ЦК

КПСЯ, обезвредившего фракционную груп
пу Маленкова, Кагановича и Молотова. 
Мы видим, что с каждым годом, с каж
дым днем жизнь советского народа стано
вится лучше. Сколько замечательных пе
ремен произошло в нашей стране во всех 
областях хозяйственного и культурнояв 
строительства после XX съезда КПСС. Вот 
почему мы беззаветно верим Центрально
му Комитету нашей партии.

—  В ответ на происки фракционеров, 
—  сказал рабочий инструментального це
ха тов. Мануйлов, —  мы должны не 
только горячо одобрить Постановление 
Пленума ЦК, но и активно бороться за 
генеральную линию нашей партии, по
стоянно хранить единство ее рядов.

От имени коллектива инструментально
го цеха тов. Мануйлов заявил, что в 
честь сороковой годовщины Великого Ок
тября рабочие цеха вйяли повышенное 
обязательство по досрочному выполнению 
оснастки для новых машин.

На митинге также выступили началь
ник участка цеха INI 2 тов. Бегусов, ди
ректор завода тов. Паточкия, шлифовщик 
1-го цеха тов. Вчерашний.

Участники митинга единодушно выра
зили свой гнев по поводу действий ан
типартийной группы и горячее стремле
ние приложить все усилия для успешно
го выполнения задач, поставленных 
XX съездом партии, еще теснее сплотить 
свои ряды вокруг Коммунистической пар
тии.

Наш гг^ть правильный
с чувствоу глубокого BiosMyraenua 

встретили мы весть о действиях антипар
тийной группы Маленкова, Кагановича, 
Jto.TOTOBa, посягщ'вшей на единство на
шей партии.

Выполняя исторические решения XX 
съезда КПСС, советский народ уверенно 
строит коммунизм. Каждый из нас видит, 
как улучшается жизнь трудового народа, 
растет и крепнет наше колхозное хо
зяйство. Разве можно отрицать достигну
тые советским народом успехи в укрепле
нии мощи своей Ролшгы. Взять наш кол
хоз. Хозяйство у нас крепнет год от года, 
увеличивается произгодство сельскохозяй
ственных продуктов. Мы включились в 
социалистическое соревнование за то, 
чтобы в ближайпгие годы догнать США 
по производству мяса, молока и масла на 
душу населения. Уверены, что советское 
крестьянство выйдет победителем в этом 
соревновании.

Решения XX съезда КПСС указывают 
нам путь к победе, пробуждают у людей 
новые силы. С чдшством глубокой благо
дарности к партии и правительству мы 
встретили постановление об отмене обя

зательных поставок сельскохозяйственных- 
продуктов государству хозяйствами коя- 
хознлЕов, рабочих и служащих. Это по  ̂
становление —  новое подтверждение ве
ликой заботы партии о материальном бла
госостоянии советских людей. Мы и так 
стали, жить лучше, зажиточнее, а сейчас 
наше благоео’СТ’ояние еще поднимется.

Доярки, пастухи, все работники жн- 
вотиоводетва нашего колхоза прилагают 
немало сил и стараний, чтобы обеспечить 
повышение продуктивности скота. Я ре
шила в этом году надоить от каждой 
коровы не менее 2.500 килограммов мо
лока и сдержу свое слово. Сейчас средне
суточный надой на корову составляет в 
среднем 10 килограммов. Буду стараться, 
чтобы еще увеличить надой молока.

Я горячо о.добряю решения Пленума ЦК 
КПСС. От всего сердца благодарю партию 
и правительстнэ за их заботу о нас, кол
хозниках. Отдам все свои силы, знания, 
опыт делу упрочения колхозного строя, 
делу укрепления мощи п силы Родины.

М. БЕЛЯКОВА, 
доярка колхоза «Путь к коммунизму», 

Туганского района.

Гневное слово рабочих

ново комсомолка тов. Зайцева сказала:
—  Мы, комсомольцы, должны учиться 

у Центрального Еодгатета партии летгии- 
ской принципиальности, которую он про
явил при разоблачении опасных расколь
ников и фракционеров Маленкова, Кага
новича, Молотова и примкнувшего к ним 
Шепилова. Мы заверяем Коммунисти
ческую партию, что комсомол будет всег
да ее верным и боевым помощником.

Комсомолец тов. Еалицкий призвал 
всех комсомольцев и молодежь еще теснее 
СПЛОТИТЬСЯ вокруг ррдной Коммунистиче
ской партии.

—  Мы с партией и народом, —  заяв
ляет молодежь области. —  И никому не 
удастся нарушить наше единство.

Несколько сот рабочих, инженерно- 
технических работников и служащих заво
да резиновой обуви собрались на общеза
водской митинг, посвященный обсужде
нию Постановления Пленума ЦК КПСС 
«Об антипартийной группе Маленко
ва Г. М., Кагановича Л. М„ Молото
ва В. М.».

На митинге выступила секретарь Том
ского горкома ЕПСС тов. Соколова. Она 
рассказала коллективу завода об итогах 
работы июньского Пленума ЦК КПСС, от
метила монолитность членов ЦК л их еди
нодушие при осуждении фракционной де
ятельности антипартийной группы Мален
кова, Кагановича, Молотова и примкнув
шего к ним Шепилова.

—  Чувство негодования вызвали^у со
ветского народа предательские действия 
антипартийной группы, —  сказал,^ высту
пая на митинге, бригадир слесарей подго
товительного цеха тов. Вьюгов. —  Мален
ков, Каганович, Молотов пытались орга
низовать заговор против генеральной ли
нии партии, но благодаря решительным 
мерам ленинского Центрального Комитета 
их предательские планы провалились. Мы, 

[рабочие, единодушно поддерживаем прин

ципиальную политику ЦК ЕПСС.
Работница тов. Русина в своем выступ

лении сказала:
—  Каждый п.з нас видит, какую огром

ную заботу проявляет Коммунистическая 
партия о благе народа. Интересы партии 
и народа едины. Раскольнические дейст
вия фракционеров, направленные на рас
кол единства партии и парода, осуждают
ся всем советским народом.

Член заводского комитета ВЛКСМ Ва
лентина Попова от имени молодежи заво
да выразила гневный протест против пре
дательских действий фракционеров и за
верила ЦК КПСС, что комсомольцы завода 
еще теснее сплотят свои ряды вокруг 
ЕПСС.

На митинге была единогласно принята 
резолюция, в которой коллектив завода 
горячо одобрил решительные меры ЦК 
ЕПСС, своевременно разоблачившего пре
дательские действия антипартийной груп
пы, осудил фракционную деятельность Ма
ленкова, Кагановича, Молотова и примк
нувшего к ним Шепилова и в ответ на их 
происки решил повысить напряжение, в 
труде.
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Ж а т в а  п р и б л и ж а е т с я
Быстрее ,завершить подготовку к уборке урожая

☆  ☆  ☆

Уберем хлеб без потерь
С глубоким чувством удовлетворения 

ознакомились мы с постановлением Цент
рального Еомитета ЕПСХЗ и Совета Мини
стров СССР об отмене обязательных по
ставок сельскохозяйственных продуктов 
государству хозяйствами колхозников, ра
бочих и служащих. Этот документ —  яр
чайшее свидетельство правильности линии 
партии, которая не на словах, а на деле 
заботится о повышении материального 
благосостояния трудящихся нашей стра
ны.

Мы хорошо сознаем политическое зна
чение этого документа. В капиталистиче
ских странах налоги не уменьшаются, а 
все увеличиваются, тяжелым бременем ло
жатся на плечи трудящихся. А наше го
сударство имеет возможность освободить 
трудящихся от обязательных поставок 
сельскохо.зяйственных продуктов государ
ству. В этом акте особенно наглядно до
казывается преимущество социалистиче
ского строя над капиталистическим.

В то время, когда советский народ мо
гучей поступью идет, к коммунизму, осо
бенно возмущают действия антипартий
ной группы Маленкова, Кагановича, Мо
лотова. Каждый из нас воочию убеждается 
в правильности линии партии, а они вы
ступают против нее, всячески пытаются 
мешать великому строительству советского 
народа;

Мы горячо одобряем решения июньско
го Пленума,ЦЕ КПСС и ответим на них 
еще бо.1ьшим сплочением вокруг партии, 
новыми успехами в труде.

Наша главная задача —  убрать урожай 
быстро и без потерь. Хлеба зреют очень 
хорошие. Надо сохранить каждое выра
щенное зерно.

Мы намерены широко применить раз
дельную уборку урожая. Раздельно уберем 
не менее 70 процентов озимых и не ме
нее половины яровых хлебов.

Сейчас заканчиваем последние приго
товления к уборочным работам. Еаждый 
из нас будет работать на лафетной жатке, 
а потом сам же подбирать и обмолачивать 
скошенный хлеб.

Очень важно обеспечить четкую и сла
женную работу коллектива комбайнового 
агрегата. Люди в агрегаты подбираются 
опытные, добросовестные.

Важно хорошо подготовить к раздель
ной уборке массивы. Поля надо обкосить, 
сделать прокосы. Правления колхозов 
должны об этом позаботиться.

Наше обязательство —  обеспечить сред
нюю дневную выработку на лафет не 
менее 30 гектаров, а среднюю дневную 
выработку на комбайн не менее 20 
гектаров. Каждый из нас за 20— 25 дней 
обязуется убрать не менее 500 гектаров и 
намолотить не менее 8.000 центнеров 
зерна.

Это будет нашим скромным вкладом в 
борьбу советского крестьянства за победу 
в мирном соревновании с Соединенными 
Штатами Америки.

п. свинин,
Ф. ШЕХОВЦЕВ,
В. ФИЛИППОВ,
А. ХАРЧЕННО,

3. ХОДОРЕННО,
И. АНИКИН,

Н. КАШЕУТОВ,
комбайнеры Чилинской МТС Кожев- 

никовского района.

В расчете 
на сухую погоду

Ф от ообвинение На словах и на деле...

Как у вас с ремонтом дорог?—спросил наш корреспондент председа
теля колхоза «Путь Ильича», Пышкино-Троицного района тов И И Те рентьева. . . . . .

— Кое-что сделано, исправили мосты...
Не успел Иван Иванович закончить фразу, как колхозная «Победа», 

въехав на мостик, увязла в разломанных жердях.
Скверные у нас дороги, — говорят колхозники. — Это еще в сухую 

пройдут дожди. Трудно будет возить хлеб во
время уборочной.
«П^еду*»™**^’ ^  смотрит на застрявшую на мостике

На полях колхозов Паинского района 
зреет богатый урожай. Уборка его потре
бует большого напряжения всех сил и 
средств. Успех ее во многом будет зави
сеть от своевременной подготовки крытых 
токов, сушилок, дорог и т. д.

Во многих колхозах района не чув
ствуется заботы об этом. До начала 
уборки остались считанные дни, но в 
МТС, некоторых колхозах не отремонтиро
вано сушильное хозяйство, не строятся 
новые и не ремонтируются старые кры
тые тока.

В Кнломинскрй МТС из четырех перед
вижных, шести стационарных и трех 
примитивных зерносушилок не отремон
тировано и половины. Плохо занимаются 
строительством и ремонтом механизиро
ванных токов в Чаинской МТС. В сель
хозартелях имени Ворошилова, имени 
Калинина и имени Тельмана они приве
дены в готовность только на 60 процен
тов.

Беззаботное настроение царит в Свет- 
лянской машинно-тракторной станции. В 
колхозах зоны этой станции нет ни одно
го механизированного тока. На всю МТС 
имеется 3 зерносушилки, из которых ни 
одна не отремонтирована. Не подготовле
ны к работе имеющиеся 4 зерноочисти
тельных машины.

В Чаинском районе плохие дороги: сло
манные мосты, глубокие выбоины, запол
ненные вязкой грязью, разрушенные на
сыпи и везде ямы, ямы. Достаточно не
большого дождя, как проезд по ним на 
два— три дня становится невозможным.

Сколько месяцев в райисполкоме ведет
ся разговор об этих дорогах, сколько со
ставлено планов и смет, но «воз и ныне 
там». Срываются грузоперевозки, выходят 
из строя и становятся на капитальный 
ремонт автомашины, отрываются от рабо
ты тракторы, чтобы вытащить из грязи 
бензовозы. Все сильнее разрушается по
лотно дороги. Руководители района охотно 
соглашаются, что дороги, действительно, 
плохие, но решительных мер, чтобы отре
монтировать их, не принимают.

Добраться до пункта «Заготзерно», рас
положенного в райцентре, даже в хоро
шую погоду —  дело нелегкое. Территория 
возле него захламлена и изрыта, для сто
янки автомашин места не отведено. Сам 
пункт к приемке зерна нового урожая не 
готов.

На пункте только-только начали стро
ить сушилку с пропускной способностью 
100 тонн зерна в сутки. Пустить в экс
плуатацию ее намечают 1 августа. Су
шильные агрегаты СЗС-2 свалены в бес
порядке.

Недавно на пункте «Заготзерно» по
строен новый склад емкостью на 2.500 
тоня. Заведующий пунктом тов. Шабунин 
счятабт, что склад полностью готов к 
приему зерна. На самом же деле еще 
имеется много недоде.лок.

Территория склада завалена обрезками 
бревен и досок, местами изрыта.

Еще есть возможность быстро ликвиди
ровать эти недостатки, хорошо подгото
виться к встрече урожая.

Б. СОФИЕНКО.

Нота Советского Правительства 
Правительству ФРГ

1

Екатерина Никитична Петрова рабо. 
тает свинаркой в колхозе «Вперед к 
коммунизму», Томского района, четыре 
года. Это одна из лучших свинарок пе, 
редовой в районе фермы.

В этом году за Екатериной Никитич, 
ной закреплено 8 основтп>1х и 7 разовых 
свиноматок. Сейчас начался их опорос. 
Получены первые 50 поросят.

На снимке: Е. Н. Петрова со своими 
питомцами.

Фото К. Багаевой.

Как уже сообщалось в печати, 23 мая 
Советское Правительство направило Пра
вительству ФРГ ноту относительно прове
дения правительственных переговоров по
вопросам развития и улучшения отноше- 
ш й  между СССР и ФРГ.

В своей ответной ноте от 8 июня Пра
вительство ФРГ, ссылаясь на имевший 
место ранее обмен письмами между Пред
седателем Совета Министров СССР 
Н. А. Булганиным и Федеральным Канц
лером К. Аденауэром, выразило согласие 
обсудить при переговорах вопрос о разви
тии торговли и о заключении консульской 
конвенции между ФРГ и СССР. Далее в 
ноте говорится, что относительно рассмот
рения вопросов культурного и научно-

мнени1#технического сочщудничества, по —.—
Правительства ФРГ, еще не имеется пол
ного согласия сторон. В связи с этим 
Правительство ФРГ в своем ответе укло
няется от обсуждения при переговорах 
вопросов о научно-техническом сотрудни
честве и о культурных связях.

В ноте Правительства ФРГ содержатся 
также утверждения, будто в Советском 
Союзе находятся «мно'гие тысячи» гер
манских граждан и ставится вопрос о за-, 
ключении соглашения относительно ре
патриации. :

6 июля Заместитель Министра жносг-- 
ранных дел СССР В. С. Семенов приняя 
Посла ФРГ в СССР В. Хааса и вручил ему 
ответную ноту Советского Правительствду 
текст которой публикуется ниже.

Нота Советского Правительства 
Правительству ФРГ

У  1 с о с т р а » » т

Оборудовать все комбайны эксцентриковыми
мотовилами

В прошлом году мы очень робко и не
решительно применяли раздельный спо
соб уборки урожая. И очень жалеем об 
этом. Раздельно было убрано лишь 200 

гектаров. Как показала практика, участ
ки, убранные раздельно, урожай . дали в 
среднем на 4 центнера выше, чем убран
ные прямым комбайнированием.

Ржи, например, при раздельной уборке 
мы получили по 18 центнеров с гектара, 
а где убирали прямым комбайнировани
ем, собрали только по 8 центнеров с гек
тара.

Мы учли прошлогодние уроки, и в 
этом году всю рожь на площади 500 
гектаров и около 700 гектаров яровых 
уберем раздельно.

Комбайнеры Пердатской МТС тт. Забор- 
ский. Горбунов, Анисимов, Волков гото
вят машины к работе. Тов. Заборский на
мерен убрать раздельно не менее 700 
гектаров хлебов. Причем он же будет 
скашивать хлеб лафетной жаткой н об
молачивать валки потом комбайном 
«С-6».

Мы ставим задачу —  уборку провести 
быстро, без потерь. Хлеба хорошие. Есть

опасность полегания их на отдельных
участка.х. Чтобы обеспечить уборку по
леглых хлебов, нужны эксцентриковые 
мотовила. Однако в Чердатской МТС их 
очень мало, комбайны ими не оборудова
ны.

До начала раздельной уборки остаются 
считанные дни. Мы требуем, чтобы руко
водители Чердатской JITC оборудовали
комбайны для уборки полеглых хлебов.

С. ТИХОНОВ, 
председатель колхоза «Октябрь», 

Зырянского района.

Закончился первый сезон в пи
онерском лагере Томского област
ного Совета профсоюзов на Басан- 
дайне. 500 ребят отдыхали здесь 
около месяца. Они поздоровели, 
загорели.

Последние лагерные дни были 
посвящены отрядным сборам.

Свежий ветерок с реки разду
вает и бросает высоко вверх' иск
ры огромного костра. Далеко раз. 
носится пионерская песня о слав
ных краснодонцах... Это на кру
том берегу Басандайки, на опушке 
соснового бора собрались пионеры 
1 0  и 1 1  отрядов.

Сбор открывается литературным 
монтажей. Пионеры читают стихи 
о Саше Чекалине, Коле Леонтьеве, 
Лене Голикове, Олеге Кошевом и 
других героях, которые с честью 
носили красный галстук и берегли 
его. как зеницу ока, так как он «с 
нашим знаменем — цвета одного».

Маленькая Шура Ломкина поет 
марш юных пионеров. Далеко по 
лесу разносится ее звонкий голо. 
СОК- К костру подходят томичи, 
отдыхающие на Басандайке. Мно. 
гие из них начинают петь вместе 
с пионерами.

Сбор отряда закончился массо. 
выми играми, танцами и хорово. 
дом у ярко горящего костра.

Жаль расставаться с лагерем, 
новыми друзьями, оставлять нача. 
тые дела. В лагере пионеры не 
только отдыхали ч развлекались. 
Им прививались любовь к труду, 
уважение к общественным обязан
ностям. Ребята посадили кукуру
зу, капусту, редис, картофель, 
цветы.

Впервые в этом году начал ра
ботать комбинат самообслужива. 
ния. Десять девочек старшей 
группы сами для всего лагеря сти
рают, гладят, штопают белье. Трое 
мальчиков — Виктор Лазарев, 
Шамиль Назаров, Гриша Гимпель. 
сон— успешно орудуют молотком, 
дратвой и Иглой. Они — сапожни
ки, и клиентура у них обширная.

Работали в лагере кружки: авиа, 
моделистов, драматический, сто
лярный, слесарный, рукоделия и 
другие. Есть кабинет «умелые ру. 
ки». Оживленно было в спортив
ных секциях.

Вл. ДРОЗДОВ.

Миннстерство иностранных дел Союза 
Советских Социалистических Республик 
свидетельствует свое уважение Посольст
ву Федеративной Республики Германии и 
в связи с нотой Прав:ительства ФРГ от 
8 июня 1957 года имеет честь сообщить 
следующее.

Руководствуясь желанием предпринять 
конкретные шаги к улучшению отвоше- 
ний между Советским Союзом и Федера
тивной Республикой Германии, Прави
тельство СССР в Послании Председателя 
Совета Министров СССР Н. А. Булганина 
Федеральному Канцлеру К. Аденауэру, а 
также в своей ноте от 23 мая с. г. вы
сказало свои соо'бражения о том, какие 
вопросы взаимоотношений между обеими 
странами следювало бы обсудить во время 
намечаемых переговоров между прави
тельственными делегациями в Москве. 
При этом были названы следующие воп
росы: развитие торговых, научно-техни
ческих и культурных связей, а также о 
заключении Консульской конвенции.

Предлагая обсудить указанные вопро
сы, Советское Правительство исходило из 
того, что достижение положительных ре
зультатов по этим во'просам принесло бы 
обоюдную пользу и в равной мере о-тве- 
чало бы интересам обеих стран. Это со
действовало бы не только расширению 
связей в названных областях, но и созда
вало бы соответствующие предпосылки 
для всестороннего улучшения отношений 
между обеими странами, в том числе в 
политической области, к чему, как это 
говорится в ноте Правительства ФРГ, 
стремится также и Федеральное Прави
тельство. Было бы, конечно, заблужде
нием полагать, что развитие торговли, 
а также обмен достижениями в области 
науки, техники и культуры представляет 
для Советского Союза больше выгод, чем 
для ФРГ. Советский Союз имеет, как из
вестно, широкие взаимовыгодные связи 
со многими странами мира, и если Совет
ское Правительство выступает за разви
тие таких же связей я  с ФРГ, то оно ру
ководствуется при этом прежде всего же
ланием улучшить отношения между обеи
ми странами в интересах укрепления mih- 
ра в Европе.

Из ноты Правительства ФРГ от 8 июня 
видно, что оно в принципе согласно с 
проведением переговоров между правя- 
тельстве’нными делегациями обеих стран 
в Москве. Вместе с тем. соглашаясь на 
рассмотрение вопросов о дальнейшем раз
витии торговли и обеспечении консуль
ских прав и выдвигая дополнительно во
прос о ре-патрнации. Правительство ФРГ 
оставляет совершенно в стороне вопрос о 
развитии культурных связей между обеи
ми странами; вопрос же о научно-техни
ческом сотрудотчеетве предлагается обсу
дить дипломатическим путем. Между тем 
остается неясным, почему вопрос о под
держании и расширений культурных свя
зей между СССР и ФРГ следует оставить 
Bine предполагаемых переговоров, учиты
вая важное значение таких связей для 
улучшения В'заимопонймания между обеи
ми странами.

Борцы за  власть Советов

ВЛАДИМИР
НИКОЛАЕВИЧ

ЧЕПАЛОВ
М . Ч У Г У Н О В .

Всю свою короткую, но славную жизнь 
революционера-большевика Владимир Ни
колаевич Чепалов посвятил борьбе за 
светлые идеалы коммунизма. В истории 
борьбы за власть Советов в Томске дея
тельность В. В. Чепалова, как активного 
и популярного борца, должна быть по 
достоинству оценена. Он играл в этой 
борьбе видную роль.

Родился В. Н. Чепалов 15 апреля 
1889 года в г. Якутске. Отец его был по
томственным почетным гражданином, ра
ботал мировым судьей Олекминского 
уез,та Якутской губернии. Свои детские 
и юношеские годы Чепалов провел в 
Якутске. В 1902 году он 'поступил в 
Якутскую духовную семинарию. Но ду
ховный сан не привлекал его. Уже в ран
ние юношеские годы В. Н. Чепалов ста- 
новптся на путь революционной борьбы. 
В 1904 и 1905 годах он не раз участву
ет в политических демонстрациях против 
царизма, шестнадцати лет вступает в 
марксистский кружок «Маяк», создан

ный ссыльными большевиками.
В течение 1906— 1908 годов В. Н. 

Чепалов является одним из руководите
лей социал-демократического кружка 
«Маяк», участвует в издании журнала 
«Маяв» (орган Якутского комитета 
РСДРП) и редактирует журнал «Вперед».

Участие в работе кружка «Маяв» 
сыграло важную роль в формировании

революционного мировоззрения В. Н. Че- | 
палова. На занятиях кружка^ изучались 
«Манифест Коммунистической партии»
К. Маркса и Ф. Энгельса, «Капитал»
К. Маркса, история революционного дви
жения в Росс.ии, программа сО'Циал-демо- 
вратической партии. В. Н. Чепалов в это | 
время ведет активную пропаганду идей ; 
марксизма среди учащейся молодежи и | 
солдат. О своей работе в кружках он пи- I 
сал: «Все время идет на кружки. Их у ’ 
меня 5. Я решил работать и работать, | 
пока есть возможность, и в этой работе i 
я нахожу счастье. Агитировать и агити- ! 
ровать свои идеи, свои принципы и 
видеть хорошие всходы. О, какое сча
стье!».

Уже в период учебы в семинария 
В. Н. Чепалов выступает- как убежденный 
революционер- большевик. В журнале 
«Вперед» он писал; «Спасет Россию сам 
рабочий класс, который завоюет свободу 
на баррикадах».

Революционная деятельность В. Н. Че- 
палова в Якутске не осталась незамечен
ной властями. Он попал под следствие. 
Якутск пришлось спешно покинуть; гре
зила тюрьма. В 1908 году Владимир Че
палов оказался далеко от родного Якут
ска —  в Варшаве. Там он поступил 
учиться на медицинский факультет уни
верситета. В 1912 году В. Н. Чепалову 
удалось получить перевод в Томский уни
верситет, который он окончил в 1915 
году.

По окончании университета В. Н. Че
палов работал штатным ординатором фа
культетской клиники. В течение 1916 и 
начала 1917 годов он ведет большую 
научную и преподавательскую работу. За 
такое непродолжительное время только в 
журнале «Сибирский врач» он опубля- 
Еовал более 20 работ на медицинские и 
обшественно-политические темы.

Ученый-большевик В. Н. Чепалов в 
своих статьях твердо и решительно от
стаивает революционные идеи. В одной 
из статей, полемизируя о врачом Попо*

В. Н. ЧЕПАЛОВ.

вым, доказывавшим возможность устрой
ства общественной жизни «по правилам 
гигиены», В. Н. Чепалов писал: «...Мы 
должны в первую голову обратить вни
мание на те условия общественной жиз^ 
нн, которые являются первопричиной 
этих мрачных сторон текущего момента, 
должны изучить Их, должны парализо
вать рядом необходимых мер». По цен
зурным соображениям В. Н. Чепалов не 
мог, конечно, написать иначе. Вывод же 
его вполне ясен.

После февральской буржуазно-демокра
тической революций в России В. Н. Че
палов назначается комиссаром по борьбе 
со спекуляцией, достигшей в Томске не
вероятных раэмеров. За короткое время 
комяссариатом было реквизировано у.

спекулянтов огромное количеснво ману
фактуры, обуви и других товаров, кото
рые передавались для продажи населе
нию.

Ввиду острой нехватки продовольствен
ных товаров в городе цены на них бы
ли очень высоки. Торговцы вввинчивали 
нх все выше. Комиссариат по борьбе со 
спекуляцией вел решительную борьбу с 
этими мародерами, путем штрафов доби
вался снижения цен.

Когда организационно оформился Том
ский Совет рабочих депутатов (апрель 
1917 года), большевик В. Н. Чепалов 
был избран его первым председателем, а 
потом вторично избран на этот пост в 
июне того же года. Являясь твердым и 
последовательным коммунястом-ленин- 
дем, он вел в Совете упорную борьбу с 
.меньшевиказги и эсерами.

В. Я. Чепалов выступает организато
ром общественных работ для безработ
ных, принимает активное участие в соз
дании биржи труда.

Большевистская партия придавала 
важное значение укреплению своего 
влияния в профессиональных союзах. От 
Томской большевистской организации ра
боту в профсоюзах города возглавлял 
большевик В. Н. Чепалов. В декабре
1917 года он избирается председателем 
Совета профессиональны^ союзов г. Том
ска, и на этом посту находится до июня
1918 года.

После установления власти Советов в 
Томске В. Н. Чепалов отдает все свои 
силы, кипучую энергию делу защиты и 
упрочения завоеваний революции. '  Дея
тельность Чепалова была огрогаа и мно
гогранна.

Беспредельно преданный Коммунисти
ческой партии и стойкий борец за дело 
рабочего класса, В. Н. Чепалов в начале 
1918 года был избран компссаром Том
ского губернского комиссариата TWia. Он 
принимал активное участие в работе Со
вета и партийной оргаьизашги, был чле
ном ревтрибунала и  вомапднро:' арашо-

гвардеиского отряда.
В. Н. Чепалов пользовался огромным 

авторитетом и доверием среди рабочих 
Томска. Красноречиво об этом говорит 
такой факт.

В мае 1918 года на собрании членов 
профессионального союза кожевников об
суждались кандидатуры в Томский город- 
ской_̂  Совет. С обрате прходило при вы
сокой активности рабочих. Несколько 
кандидатур было сразу отклонено. Рабо
чие требовали, чтобы их кандидаты бы
ли честными, самостоятельными, твердо 
отстаивали рабочие интересы, завоевания 
революции. Кандидатура Владимира Ни
колаевича отвечала всем этим требовани
ям. В результате голосования из 21 кан
дидата было избрано 10 Депутатов. Самое 
большое число голосов получил В. Н. Че
палов.

В. Н. Чепалов бесстрашно боролся с 
теми, кто покушался на рабоче-крестьян
скую власть. Когда в конце мая 1918 
года в То.Акке вспышул белогвардейско- 
эсеровский мятеж, В. Н. Чепалов во главе 
отряда красногвардейцев бесстрашно сра
жался против контрреволюционеров. Вско
ре после падения советской власти в 
Томске В. Н. Чепалов был арестован.

В октябре 1918 года В. Н. Чепалов по 
распоряжению белогвардейского генерала 
Пепеляева в числе «тринадцати» (Нахано- 
вич И. I . ,  Вегман В. Д., Жаркова Ф. Н. 
и других) был вывезен в Екатеринбург
скую тюрьму. Будучи заключенным в 
мрачные тюремные застенки колчаков
щины, В. Н. Чепалов не падал духом, 
мечтал о побеге из тюрьмы. Но этому не 
суждено было сбыться. В. Н. Чепалов за
болел тифом и 19 февраля 1919 года 
скончался.

Палачи рабочей революции, колчаков
ские сатрапы убили страстного борца за 
дело рабочего класса, в груди которого 
билось прекрасное сердце большевика. 
Имя В. Н. Чепалова высечено на памят
нике борцам революции в г, Т о м ск е ,___

Учитывая, однако, что Прашггельств^^- 
ФРГ в настоящее время, по-видимому, не 
готово вынести эти вопросы на рассмот
рение правительственных делега1̂ й : 
СССР и ФРГ, Советское Правительство- 
считает возможным рассмотреть оба ука-* 
занных вопроса для начала дипломатиче-*; 
ским путем. i

Из ноты Правительства ФРГ можно сде
лать вывод, что оно пытается в какой-то 
мере обусловить проведение переговоров 
между правительственными делегациям^' 
ССОР и ФРГ, в том числе и по таким уже 
согласованньш вопросам, как развитие- 
торговли и об обеспечении консульских 
прав, принятием заранее какого-то усло
вия по вопросам репатриации. С такой 
постановкой вопроса, разумеется, нельзя 
согласиться, поскольку достигнутая меж
ду сторонами договоренность о проведе
нии переговоров означает их намерение 
обсудить вопросы, подлежащие рассмотре-^ 
нию, с целью найти согласованные реше
ния.

Вместе с тем вырывает недоумение 
предпринятая со стороны Правительства 
ФРГ попытка ума.тпть значение такого 
вопроса, как развитие торговых связей. 
Как известно, выдвигая предложение о- 
развитии торговых и других экономиче
ских связей между Советским Союзом и

при предстоящих переговорах. Советское 
Правительство исходит из того, что раз
витие торгово-экономических связей яв
ляется основой для хороших отношений 
между государствами и имеет важное зна
чение для дела укрепления мира и сот
рудничества между народами. Отсутствие 
у руководителей государств стремления 
разв'ивать на основе взаимности без ка
кой-либо дискриминации торговые и 
экономические связи с другими государст
вами, несмотря на наличие объективных 
благоприятных возможностей для этого, 
нельзя расценить иначе, как фактическое 
нежелание содействовать развитию таких 
отношений между странами.

Что же касается вопроса репатриации 
германских граждан из СССР, то соответ
ствующее разъяснение позиции Советско
го Правительства по этому вопросу было 
уже дано в ноте Прав:ительства СССР от 
23 мая с. г. При этом отмечалось, что 
Советское Правительство полностью за
вершило репатриацию германских граж
дан, осужденных в свое время за престу
пления против советского народа, о чей ' 
шла речь при переговорах с правитель
ственной делегацией ФРГ в Москве в 
сентябре 1955 года. Вместе с тем совет
ские органы проводят работу по проверке 
списков, представляемых Посольством 
ФРГ в Москве, причем проверка этих 
спискюв показывает, что в них почему-то 
включаются преимущественно советские 
граждане, а число германских граждан,- 
находившихся в Советском Союзе, яв
ляется совершенно незначительным, к то^ 
му же, как правило, и эти граждане 
уже репатриированы в ГДР или в ФРГ. j

В связи о этим Советское Правительст
во вынуждено снова отметить необоси»-- 
ванность содержащегося в ноте Прави
тельства ФРГ утверждения о тон, будто в. 
Советском Союзе находятся «многие ты
сячи» германских граждан. Подобные 
утверждения отнюдь не способствуют 
установлению взаимопонимания между 
СССР и ФРГ, необходимого для решения 
вопросов, возникающих или могущих воз
никнуть в отношениях между обеими 
странами.

К этому следует добавить, что Прави
тельство СССР не признавало и не может 
признать обоснованными попытки Прави
тельства ФРГ выст^ттать в этом вопросе в 
качестве единственного представителя ин
тересов немецкой стороны, поскольку Со
ветский Союз имеет соответствующую до
говоренность с другим германским госу
дарством —  Германской Демократической 
Республикой, —  Посольство которой в 
Москве также ведет работу по репатриа
ции германских граждан.

Правительству ФРГ, несомненно, изве
стно также, что недавно между Общества
ми Красного Креста СССР и ФРГ было за
ключено специальное соглашение, преду
сматривающее сотрудничество обеих сто
рон в деле содействия р1озвращениго на 
родину как граждан СССР, так и герман
ских граждан.

Все это, к-онечно, не исключает тохчь 
что как у одной стороны, так и у другой 
стороны могут возникать некоторые прак
тические вопросы при осуществлении 
мероприятий по репатриации отдельных 
германских граж.тан из Советского Ооюза, 
равно как и вопросы, связанные с воз
вращением из ФРГ советских перемешен
ных граждан, и что эти вопросы могут 
явиться пр-едметом соответствуюшего рас
смотрения во время предстоящих пере
говоров.

Правительство СССР полагает, что 
порядок обсуждения вышеуказанных вон. 
росов будет уточнен самими правительст
венными делегациями обеих стран. Пра
вительство СССР ожидает, что Правитель
ство ФРГ сообщит приемлемую для него! 
дату начала переговоров.

Москва, ,6 ЖЮЛЯ 1957 года.
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ШИРОКО
ПРОПАГАНДИРОВАТЬ 

УСПЕХИ НАШЕЙ РОДИНЫ
jKo всем ученым 

г. Томска
Д<чю-гже TOBapHnm!
В текущем году исполняется сорокале

тие Великой Октябрьской социалистиче
ской революции. Со'Ветский народ гото
вится достойно встретить этот великий 
втенародный праздник и ознаменовать 
19л 7 год новыми трудовыми победами.

В нашей области, как и во всей 
стране, в честь сорокалетия Великого 
Октября развернулось массовое социали
стическое соревнование, направленное на 
успешное претворение в жизнь историче
ских решений XX съезда КПСС, на до
срочное выполнение народнохозяйственно
го плана второго года шестой пятилетки, 
на решение задачи огромной исторической 
важности —  догнать в ближайшие годы 
Соединенные Штаты Америки по произ
водству мяса, молока и масла на душу 
населения.

Долг ученых —  внести достойный 
вклад в решение этих задач, неустанно 
нести знания в массы, бороться за внед
рение в производство достижений науки, 
техники ж передового опыта.

Мы, группа томских ученых, решили в 
свободное от занятий время, а также в 
период наших отпусков выехать на 10—  
15 дней в колхозы, МТС, леспро.мхозы 
области. Например, профессор Ф. И. Вер- 
гунас уисе выезжала в Асиновский рай

он, профессор А. Ф. Смышляева нахо
дится в Томском районе, профессор Р. А. 
Воронов выедет в Туганский район, до
цент С. С. ^ригорцевжч был в Кожевни- 
коБском районе. В отдаленных колхозах, 
бригадах, на животноводческих фермах, 
полевых станах, в леспромхозах мы про
читаем лекции и доклады, проведем бесе
ды и консультации, ломожем местной ин
теллигенции организовать массово-полити
ческую работу среди населения.

Наши лекции, беседы, доклады позво
лят рабочим, колхозникам, механизаторам 
МТС больше узнать о жизни нашей стра
ны, ее народном хозяйстве, достижения^ 
науки, техники, глубже осмыслить слав
ные итоги, достигнутые Родиной за 40 
лет Советской власти.

]Кы призываем вас, наши товарищи по 
работе, всех научных работников города 
Томска поддержать наш почин и выехать 
в^течение лета на 10— 15 дней в районы 
области и провести там полезную и нуж
ную работу, которая по.чожет трудящимся 
обеспечить достойную встречу 40-й годов
щины Великой Октябрьской социа.дисти- 
ческой революции.

А. Б. САПОЖНИКОВ.
профессор университета.

А. М. РОЗЕНБЕРГ, 
профессор политехнического института.

Р. А. ВОРОНОВ, 
профессор электромеханического 

института инженеров железнодорожно
го транспорта.

Ф. И. ВЕРГУНАС, 
профессор университета.

А. Ф. СМЫШЛЯЕВА,
профессор медицинского института.

А. А. БЕЛИЦКИЙ, 
профессор политехнического института.

С. С. ГРИГОРЦЕВИЧ.
доцент университета,

Е. И. СТРЕЛКОВ.
доцент педагогического института.
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ЛЕНИНГРАД. На судострои- 

тельвоп заводе сооружается втож. 

ный ледокол «Ленин».

На снимке: строительство атом

ного ледокола.

(Фотохроника ТАСС)

Трудящиеся предлагают Совнархозу
Беречь строительные 

материалы
Многие строительные организации 

г. Томска, например, трест 97, строй
управление ГРЭС-11, МДО-135, трест 
«Томскстрой» и другие, испытывают ост
рый недостаток в стеновых материалах: 
кирпиче, шлакоблоках, керамических кам
нях. Однако эти материалы они не бере
гут. Небрежное, бесхозяйственное отноше
ние к перевозкам кирпича и блоков ведет 
к тому, что до 30 процентов этих мате
риалов идет в бой.

Чтобы сократить процент боя, ускорить 
доставку стеновых материалов к месту ра
бот и улучшить использование автомашин 
на вывозке кирпича и блоков, нужно эти 
материалы перевозить на поддонах.

Организация Совнархоза Томского эко
номического района позволяет улучшить 
качественные и количественные показате
ли строительства, вскрыть резервы стро
ительного производства.

Один из таких резервов— доставка кир
пича, керамических и шлакобетонных 
камней^ на поддонах. Она потребует комп
лексной механизации всех операций, на
чиная от выставки кирпича из печей п 
кончая подъемом их на подмости к рабо
чим местам каменщиков.

Пакетная перевозка стеновых материа
лов на поддонах механизирует на 75 про
центов ручной труд, на 15 —  20 про
центов снизит стоимость и трудоемкость 
доставки материалов, уменьшит расход ме

талла в 5 —  6 раз по сравнению с кон
тейнерной доставкой, сэкономит кир1шч, 
сократит простои автотранспорта под по
грузкой и разгрузкой.

Внедрение пакетной доставки стеновых 
материалов на поддонах позволит сэконо
мить не менее 5 миллионов штук кирпи
ча в год.

И. КАРАВАЕВ.

Это— В интаресах строителей
Строители нашей области широко ис

пользуют древесину, и вопросы ее долго
вечности представляют для них немалый 
интерес.

По техническим условиям древесину, 
идущую на строительство, надо антисен- 
тпровать, т. е. обработать химикатами. Но 
на практике древесина не обрабатывается 
совсем или обрабатывается недостаточно. 
От этого нередки случаи, когда постройки 
после нескольких лет эксплуатации нуж
даются в новых перекрытиях.

Прорабский пункт по антнсептрчсс.ким 
мероприятиям, организованный в г. Том
ске и входящий в Красноярский участок 
треста «Союзантисептик», не справляется 
со своими обязанностями. Пункт не имеет 
собственной рабочей силы и оборудования, 
а доставка химикатов на пункт осложне
на многоступенчатой системой подчинения 
антисептических организаций. В марте —■ 
апреле этого года, например, пункт не по
лучил ни грамма химикатов.

Чтобы улучшить мероприятия по со
хранению древесины, используемой в стро-

ите.тьстве, надо при Совнархозе создать 
хозрасчетный участок по антисептическим 
работам, который будет обслуживать все 
строительные организации города и обла
сти и подчиняться непосредственно Сов
нархозу.

П. ДУДОРОВ.

Нужен цех 
фотометаллсграфии

в  настоящее время фирменные таблич
ки и этикетки к приборам и машинам 
производятся в области непосредственно 
на предприятиях. Заводы, не имеющие 
возможности изготовлять этикетки, вы
нуждены давать заказы другим предприя
тиям гор. Томска или области. Эти зака
зы обходятся очень дорого. Например, 
Томский манометровый завод платит за 
каждую этикетку, сделанную в Томске, от 
2 до 2,5 рублей, а ежегодно ему требует
ся 10 — ■ 15 тысяч этикеток. Заводу при
ходится делать заказы в Армении, где 
стоимость этикетки от 24 до 32 копеек.

Чтобы избежать этого, в г. Томске нуж
но создать при одной из артелей пли 
промкомбинатов цех фотометаллографии 
для производства художественных фир
менных и указательных табличек, этике
ток на жести по утвержденным чертежам 
и эскизам заказчиков.

Л. новокшонов.

Сады в Верхне-Иетсиом районе

Воскресник  
по благоустройству 

райцентра
В прошедшие субботу и воскресенье 

свыше 800 рабочих и служащих с. Кар- 
гасов ггртплыш участие в воскреснике по J 
благоустройству райцентра. За два дня ! 
построено 1.500 погонных метров полотна j 
дороги.

Хоро'шо работали на воскреснике кол
лективы райотдела милиции, райпотреб
союза, конторы связи, райпромкомбината. 

f  К. ДЕМЕНТЬЕВ.

Советские люди не только используют 
богатство Нарымской тайги, но н смело 
преобразуют ее природу.

Много лет ведутся работы по внедре
нию фруктового садоводства в Бакчар- 
ском и Еолпашевском районах. Но, по
жалуй, мало кто знает, что садоводы-лю
бители выращивают фруктовые деревья и 
в Верхне-Еетском районе.

Шестой год завхоз Белоярской сред
ней школы Григорий Александрович Нев- 
ротов ухаживает за фруктовыми деревья
ми на своем приусадебном участке. Пять 
лет назад он посадил саженцы яблони 
сорта «пепин шафранный». Два из них 
превратились во взрослые деревья стелю
щейся формы. Но в п|Х)шлом году в ре
зультате неудачного опыта одно из них 
погибло, (ктавшееся дерево нынче цветет 
и впервые даст плоды.

Тов. Невротов ведет переписку с сот
рудниками Бакчарского опытного плодо
во-ягодного питомника. Осенью прошлого 
года он получил из питомника еще два 
саженца яблонь сортов «ранет пурпур
ный» и «сибирка» и 6 вишен.

Так же успешно занимается фруктовым 
садоводством престарелый колхозник 
Максим Матвеевич Коновалов. Б 1953 го

ду он побывал в Алтайском крае и из 
плодово-ягодного питомника колхоза име
ни Ленина привез семена вишни. Б 
1956 году деревца зацвели и несколько 
из них дали небольшой урожай. Нынеш
ней весноГг они зацвели все. Сейчас в 
саду Максима Матвеевича 90 кустов сте
лющейся вишни. Б 1954 году садовод по
лу чггл с Алтая 10 саженцев яблони и 
также высадил на огороде. Бее они хо
рошо привились, и одно деревцо уже нын
че дало цветы.

Кроме фруктовых деревьев, в саду 
М. М. Коновалова обильно плодоносят 
черемуха, черная смородина, малина и 
виктория, а также яблоня «ранет».

Выращиваются фруктовые деревья на 
пришкольном опытном участке в Белояр
ской средней школе. Здесь нынче бурно 
цвела пятнлетняя яблоня «пепин шаф
ранный», высажены и хоропго привились 
10 саженцев яблонь мичуринских сортов: 
«шафран-китайка», «белый налив», 
«алое». Имеется 21 куст крыжовника, 
смородина. Это— пионеры фруктового са
доводства в Верхне-Кетском районе.

П. БАРСАГАЕВ.

1 1 § ^ е п е ж ~ К у з б а с с у

в социалистическом соревновании за 
достойную встречу 40-й годовщины Ве
ликого Октября первое место в Еаргасок- 
ской сплавконторе завоевал коллектив 
рабочих Пыжинского сплавучастка, где 
начальником тов. Петрик. На участке 
досрочно завершили планы отправки дре
весины народному хозяйству. Июньский 
план приплава древесины 'сплавщиками 
выполнен на 150 процентов, кварталь
ный —  на 139 процентов, а навига
ционный план погрузки леса в баржах —  
на 99,8 процента.

Успешно справляется со сплавными ра. 
ботами коллектив Пайдугинского сплав- 
участка (начальник тов. Козлов, техно
рук тов. Федоров). Июньский план при
плава древесины участком вьгаолнен на 
115 процентов, а квартальный —  на 
104,7 процента. На 109,6 процента вы
полнен квартальный план сплавных ра
бот на Чузиковском сплавном участке.

В июне рабочие сплавучастков Еарга- 
сокской сплавной конторы отправили 
шахтам Кузбасса 91 тысячу кубометров 
крепежа. Это на 57 тысяч бо.льше плана.

Т. КУРИЛОВИЧ.

о  росте научны х  
кадров

Д . Г О Л Ь Д Б Е Р Г , 
профессор Томского  

медицинского инст ит ут а

Хорош» организованная подготовка 
ученых '—  одно из важнейших условий 
развития советской науки, ее успехов и 
достижений. Почетна, сложна и ответст
венна задача подготовки научных кадров. 
Для ее решения требуются многие годы 
упорного труда. Настоящий ученый дол
жен беззаветно любить науку, творческий 
труд, работать и учиться всю жизнь, не 
останавливаясь на достигнутом.

В Томском медицинском институте за 
годы его существования выросло немало 
ученых, внесших вначительяый вклад в 
развитие отечественной медицины. Вопро
су роста научных кадров уделяется боль
шое внимание.

Широко поставлена в пнетитуте подго
товка кандидатов наук. Не один десяток 
интересных диссертаций обсужден на за
седаниях наших факультетских ученых 
советов. Интересные данные в теорию и 
практику медицины внесли молодые уче
ные тт. Петров, Гарганеев, Грацианов, 
Стариков и многие другие. Однако нельзя 
сказать, что с ростом молодых научных 
кадров все обстоит благополучно. Есть 
ряд недостатков, которые тормозят подго
товку молодых научных кадров. Они свя
заны с неудовлетворительным руководст- 
Бш молодыми научными работниками 
или малой заинтересованностью послед
них в работе, а порой и неспособностью 
вести научные исследования. Так, асси

стент Слинкина за 4 года не смогла да
же собрать материал для диссертации, а 
теперь тема диссертации оказалась не
приемлемой.

Повинно в этом руководство кафедрой, 
так как научно-исследовательская работа 
на кафедре организована неудовлетвори
тельно. Это относится К выбору акту
альных тем диссертаций, повседневному 
контролю и руководству молодыми науч
ными работниками.

Настоящий научный работник не мо
жет допустить простоя в своем труде, он 
беспрерывно занят творческими искания
ми. Однакю в среде научных работников 
немало таких, которые, получив канди
датскую степень, на этом успокаиваются. 
Например, чем можно объяснить, что ас
систент Лыбин. защитивший кандидат
скую диссертацию в 1951 году, с тех пор 
не дает научной продукции. Пррой целые 
коллективы отдельных кафедр далеки от 
научных иртересов, крайне слабо ведут 
научную работу. Это относится в кафед
рам гигиены, гистологии, инфекционных 
болезней. Бина за это во многом ложится 
на руководителей кафедр.

Подготовка ученых через аспирантуру 
играет очень большую роль. Однако пла
ны набора аспирантов не всегда выпол
няются, кандидаты порой оказываются 
недостаточно способными к научной рабо
те. Б недалеком прошлом все усилия на
правлялись на подготовку диссертации за 
3 года, что иногда приводило к пробелам 
в общей подготовке аспирантов, как бу
дущих преподавателей и ученых. Не 
всегда нам предоставляется право остав
лять при кафедрах лучших студентов, за
рекомендовавших себя работой в научных 
кружках, так как Министерство здраво
охранения план набора аспирантов не со
гласовывает с институтом. В этом смысле 
права дирекции института должны быть 
расширены.

Научные студенческие кружки при ка
федрах способствуют росту молодых эн

тузиастов науки. Можно сказать, что все 
члены ряда кафедр, напрШ1ер, патоанато- 
мпй, патофизиологии во главе со своими 
руководителями, в прошлом работа-ли в 
научном студенческом обществе имени 
Пирогова, и все же некоторые кафедры, 
например, терапии, фармхимии, относятся 
пренебрежительно к организации работы 
студенческих кружков. Это говорит о 
равнодушии к подготовке будущих науч
ных кадров и воспитанию интереса сту
дентов к избранной ими медицинской 
специальности.

Б этом году мы убедились в большой 
пользе проведения годичных Научных 
конференций молодых ученых. С большим 
успехом и интересными сообщениями вы
ступали молодые ассистенты, аспиранты 
и ординаторы Бердышев, Фатеев, Шусто
ва, Лехтер, Тетерина, Короленко, Шустов, 
Красильников и многие другие. Следует 
продолжать практику проведения таких 
конференции и в будущем.

Новое положение о порядке защиты 
диссертаций требует предварительной 
публикации материалов по основным во
просам, освещаемым в представляемой ра
боте. Однако ряд кафедр почти совс.ем не 
публикует статей в центральных журна
лах. Издательство при университете пока 
еще плохо удовлетворяет нужды диссер
тантов. Недостаточно. « нашей точки 
зрения, продуман вопрос о целесообраз
ности издания в Томске учебников и 
учебных руководств. Издательство уни
верситета должно в первую очередь пе
чатать научные сборники и труды, обо'- 
гащающие нашу советскую науку, пред
ставляющие несомненную научную цен
ность. Работу издательства университета 
надо перестроить, и чем скорее, тем луч
ше для пользы дела.

Важным звеном в подготовке научных 
кадров является подготовка докторов 
наук. Она требует глубоко продуманного 
плана, правильного выбора тем, ясного

представления о практическом значении 
результатов работы. К сожалению, как в 
выборе тем, так и в их обоснованности, 
перспективности зачастую допускаются 
крупные ошибки. Ученый совет инсти
тута совершенно справедливо высказал 
сомнение в том, явится ли вкладом в 
науку работа ассистента Шуваева по изу
чению химического состава и калорийно
сти овощей Западной Сибири. Б некото
рых случаях тема докторской диссер-та- 

ции предлагается лицу, недоросшему 
еще до работы над крупными научными 
вопросает. I  такой ученый многие годы 
пребывает «на буксире» у своего учите
ля, не может порой самостоятельно по
ставить перед со(к>й определенную цель и 
разобраться в результатах исследований.

При подготовке докторских диссертаций 
важно правильно планировать сроки. У 
нас в институте мало кто из диссертан
тов представлял свои работы в срок. От- 
де.дьные научные работники вообще не 
считаются со сроками. Многие годы мы 
ожидаем защиты диссертации допеитом 
Минкевичем, не один год его фами.тая в 
связи с этим упоминалась на заседаниях 
ученого совета.

Яоцент Найман, сделавший открытие, в 
котором заинтересована промышленность, 
в течение мно'гих лет не написал даже 
краткого сообщения для печати. Таких 
примеров можно было бы привести не
ма,ю.

Критические замечания в адрес работ
ников института, не растущих в научном 
отношении, встречанггся нередко ими в 
штыки.

Для успешной подготовки научных 
кадров требуется неустанная забота ди
рекции и партийной организации, посто
янное совершенствование руководства 
этим делом на кафедрах, умелый подбор 
кадров, способных вести плодотворную 
научную работу, двигать внеред совет
скую науюу. .................. ..........'

Прантичвеная шнома 
передового опыта

изучай, сравнивай, 
применяй V себя

ПОЛУЧАЕМ ВЫСОКИЕ 
УРОЖАИ ЗЕРНОВЫХ

Опытом делятся
участники ВСХВ, члены сельхозартели имени Буденного, Бакчарского рай
она.

Б сельхозартели имени Буденного в 1956 году получено в среднем по 
18,1 центнера зерна с каждого гектара посевов, а пшеницы — по 2 0 ,1  
центнера.

В общественном производстве нашего 
колхоза зерновое хозяйство занимает ве
дущее место. Посевы хлебов в колхозе за 
последние три года значительно расшири
лись, возросли валовые сборы зерна. Из 
года в год мы получаем высокие урожаи 
зерновых культур. Так, в 1954 году с 
каждого гектара посева собрано по 17 
центнеров зерна, в 1955 году —  по 16,5 
центнера, в 1956 году —  по 18,1 цент
нера. Пшеницы в 1956 году собрано по 
20,1 центнера с каждого гектара посева.

В прошедшем году мы сдали и продали 
государству 10.500 центнеров зерна, в 
том числе 8.000 центнеров основной про
довольственной культуры —  пшеницы. С 
каждого гектара посева зерновых государ
ству мы поставили по 8,6 центнера зер
на. Только от продажи зерна в государст. 
венные закупки артель получила 512 ты
сяч рублей дохода.

Сократились затраты труда на произ
водство зерна. В 1954 году на производ
ство одного центнера зерна в колхозе за
трачивалось шесть трудодней, в 1955 го
ду —  пять трудодней, а в 1956 году —  
только три трудодня. Снижение затрат на 
производство зерна объясняется ростом 
валовых сборов его, механизацией трудо
емких процессов в полеводстве. Только за 
счет применения автомашин для отвозки 
зерна от комбайнов мы высвободили в 
прошлом году более 25 человек. А это 
сэкономило нам большое количество тру
додней.

Наши успехи в области зернового хо
зяйства —  результат применения пере
довой агротехники возделывания хлебов. 
Большое значение для повышения уро
жайности хлебов. увеличения валовых 
сборов зерна в колхозе имеет освоение 
це.динных земель. За последние пять лет 
силами Галкинской МТС и Крыловской 
.И1С в хозяйстве освоено под посевы зер
новых более 600 гектаров плодородных 
целинных земель, находящихся под гаря
ми. Освоение этих земель обходится деше
во, дает большой экономический эффект. 
На освоение одного гектара целины мы 
затрачиваем 300— 350 рублей. Эти за
траты с лихвой окупаются в первый же 
год эксплуатации освоенных участков.

Естественное плодородие целинных зе
мель мы стараемся использовать умело, 
экономно. Высокие урожаи хлебов на це
линных землях получаем в течение не
скольких лет.

Распашку целины производим, как пра
вило, в июле, обязательно кустарниковым 
плугом на глубину 20— 22 сантиметров. 
Вскоре после вспашки обрабатываем уча
стки тяжелой дисковой бороной и лущиль
ником. При этом происходит уплотнение 
пластов, что задерживает разложение 
дернины, способствует сохранению естест
венного плодородия почвы на более дли
тельное время.

В первой половине августа по целине 
сеем озимую рожь. Урожай ее на таких 
участках бывает по 20— 22 центнера с 
гектара.

После озимой рг и в течение 2— 3 лет 
на целине сеем яровые зерновые культу
ры. Урожайность яровых на таких зем
лях сяетавляет 25— 28 центнеров с гек
тара. В прошлом году на отдельных уча
стках целины, первый год засеянной яро
выми культурами, пшеница сорта «гар- 
нет» дала по 40 центнеров зерна с гек
тара.

Большое значение для повышения уро
жайности зерновых в нашем колхозе име
ет то, что мы большую часть яровых зер
новых культур сеем по хорошо обработан
ным парам. Паровая обработка земли спо
собствует успешной борьбе с сорняками. 
Наши поля почти совершенно очищены 
от таких сорняков, как овсюг, молочай, 
осот.

Весновспашка, как система обработки 
почвы, в нашем колхозе исключена. Все 
яровые культуры размещаются, как пра
вило, по зяби и парам. В прошлом году 
посевы яровой пшеницы, размещенные по 
зяби и парам, превзошли все наши ожида
ния. На площади 690 гектаров мы полу
чили по 19,3 центнера пшеницы с гекта
ра. Овес же, посеянный на площади 185' 
гектаров по весновспашке, дал нам только 
по 14,6 центнера зерна с гектара.

Ежегодно перед севом, как только мож
но на лошадях выехать в поле, произво
дим прибивку влаги. Этим мы не только» 
сберегаем влагу, но и ускоряем поспева-' 
ние почвы. В 1957 году все яровые 
размещены только по зяби.

Многолетний опыт подсказывает, что 
получение высокого урожая во многом за. 
висит от срока сева. В наших условиях 
лучшим сроком сева яровых является пе
риод от десятого до двадцатого мая.

Замечательные разультаты дало в 
прошлом году применение узкорядного се
ва. Этим способом по парам нами было по-< 
сеяно более 120 гектаров пшеницы сор
та «диамант». При уборке с каждого гек
тара мы собрали по 32 центнера зерна.

Но как бы хорошо ни соблюдалась агро^ 
техника, без хороших семян высокого уро-» 
жая не получишь. Поэтому забота о семе^ 
нах у нас стоит на первом плане. Семена 
перед высевом подвергаем воздушно-теп
ловому обогреву. Сев производим только' 
сортовыми, высокоурожайными семенами,- 
На гектар высеваем по 2,2— 2,3 центне
ра семян. Густота не только не ухудшает 
посевы, но, наоборот, сохраняет влагу и 
убивает сорняки.

Важную роль для получения высокого 
урожая в , наших условиях играет внесе
ние в почву местных и минеральных: 
удобрений. Это дает значительную при
бавку урожая. В прошлом году на площа
ди 360 гектаров была посеяна яровая 
пшеница вместе с гранулирсваннымя 
удобрениями. На каждый гектар посева 
мы внесли по 0,5 центнера удобрений. 
Дополнительно на этой площади было по
лучено по 3 центнера зерна е каждого 
гектара. В полеводческой бригаде тов,- 
Еунгурцева на всей площади по-сева пше
ницы, удобренной гранулятами, было по
лучено по 22 центнера зерна с гектара.

Резервов для дальнейшего увеличения 
производства зерна, снижения его себе
стоимости у нас в колхозе еще очень мно
го. Велики еще у нас потерн зерна прй 
уборке. Особенно много зерна мы потбряли 
в прошлом году, когда из-за неблагопри
ятных погодных условий уборочные ра
боты сильно затянулись. Ошибка наша 
заключается в том, что мы мало npmieim- 
ли раздельную уборку хлебов. Сбрасывали 
мы со счета также простейшие уборочные 
машины, использование которых дало бы 
нам возможность значительно сократить' 
сроки уборки.

Обсуждая итоги 1956 года, члены на
шей се^гьхозартели наметили меры по 
дальнейшему подъему зернового хозяйст
ва. Решено в нынешнем году шире приме
нить раздельный метод уборки хлебов- 
Полностью будет механизирована подра
ботка зерна, для чего будет оборудовано 
несколько передвижных механизирован
ных токов.

Члены нашей сельхозартели взяли на' 
себя обязательство получить нынче по 20 
центнеров зерна с каждого гектара посе
ва, снизить себестоимость продукции по
леводства не менее чем на 15 процентов,- 
Виды на урожай очень хорошие.

_ Н. ЗАГРЕБИН, 
председатель колхоза имени Буденного, 

Бакчарского района.
И. РДФИБЕКОВ, 

агроном колхоза.
В. КУНГУРЦЕВ, 

бригадир полеводческой бригады.

С в ш ш а р х е а
Шестьдесят 'шесть поросят от 

свиноматки  ̂ год — эта цифра 
может показаться невероятно 
большой. Но свинарка колхоза 
имени Сталина, Молчановского 
района, Анна Ивановна Жук по. 
лучит нынче от свиноматки «Оба» 
не меньше. В конце прошлого 
года впервые опоросившаяся 
«Оба» дала 11 поросят, в том 
числе 6 свинок. Этих свинок 
Анна Ивановна заботливо выра
щивает, чтобы использовать нын
че в качестве разовых. Каждая из 
них принесет не менее 6 поросят; 
сама «Оба» за два опороса дала 
2 2  поросенка и в результате 
третьего даст не менее восьми. 
Вот и получается, что за один 
год потомство от этой свиноматки 
составит не менее 66 поросят.

Анна Жук — молодая свинар. 
ка. работает на ферме недавно, 

S но добилась хороших результа.
® тов. В прошлом году она от каж-

дой свиноматки получила по 
й 20,5  поросенка.

Хороших показателей свинарка 
добивается тщательным уходом 
за свиноматками и поросятами. 
Анна Ивановна постоянно расши. 
ряет свои знания, перенимает 
опыт передовых свиноводов, 

g Главное внимание она уделяет
Ц правильной организации кормле-
у Нйя свиней. В рацион кормления

поросят она включает, кроме 
обычных кормов, экстракт шипов.

^= « а = « « = = ? »  Йt

ника, уголь лиственных деревьев, 
красную глину.

Свинарка успешно борется за 
сохранение всего поголовья поро. 
сят. От свиноматок, за которыми 
она ухаживает, потомство обычно 
бывает крепким, здоровым.

Колхозники нашей артели 
включились в борьбу за осущест. 
вление задачи, поставленной пар
тией, — в ближайшие годы до
гнать Соединенные Штаты Аме
рики по производству мяса, мо
лока и масла на душу населения. 
Анна Ивановна Жук взяла обя
зательство получить нынче по 25 
поросят и по тонне свинины на 
основную свиноматку. Свое обя
зательство сна успешно выпол
няет.

Сейчас свиньи находятся на 
летних пастбищах, им скармлива. 
ют главным образом клевер. 
Анна Жук решила вырастить на 
прифермском участке не менее 
1 2  тонн картофеля, который так. 
же пойдет на корм свиньям.

Передовая колхозница Анна 
Ивановна Жук избрана депутатом 
Тунгусовсксго сельского Совета. 
К своим депутатским обязанно. 
стям она относится так же добро, 
совестно, как и к работе на ^ р -  
ме.

В. МИЛЯИС,
заведующий свиноводческой 

фермой колхоза имени Сталина, - 
Молчановского района.
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СЛЕДЫ ОСТАЮТСЯ
Не всегда они {адостные эти еледБг: 

, шофер Леонид Чуриков, например, до сих 
пор не здоровается с редактором Надеж
дой Григорьевной. С тех пор, как покри
тиковали его в стенгазете за «левые» 
рейсы, так и отворачивается в сторо
ну при встрече. Зато главного члены ред
коллегии добились; работает Чуриков те
перь честно, без вывихов. Ну, а отноше
ния с редактором, конечно, со временем 
на.тадятся. Чего доброго, может, еще и 
активным стенкором станет шофер. Еак, 
напоимер, Павел Лемке...

При восподганании об этой зимней 
истории Надежда Григорьевна не может 
не улыбнуться. Поступила в стенгазету 
заметка о том, что на лесопункте «Юг» 
плохо работает сушилка. Лесозаготовите-' 
ли винили в этом Лемке; мол, не следит 
завхоз за работой сушилок, потому что 
не болеет душой за быт рабочих. Приеха
ла Надежда Григорьевна на лесопункт. 
И —  к Лемке.

—  Расскажи, Павел Иванович, как это 
ты бездушным чело'веком стал?

А тот отказывается, уверяет, что за
метка неправдоподобная.

—  Хоть когда загляни в общежитие, 
Надежда Григорьевна...

—  Сейчас пойдем! —  прервала его 
Кондакова.

В общежитии не смог больше Лемке 
оправдываться. Факты налицо —  рабочие 
прямо в комнате развесили мокрую одеж
ду. Сушилка-то действительно была за
крыта.

И ведь не только не обиделся Лемке за 
критику —  с той поры стал и сам замет
ки писать в стенгазету.

Но Лемке, может быть, досталось и не 
очень здорово. А вот Дубовика, как гово- 

. рят, «прочистили с песочком».
Одно время с лесопункта «Юг» стал 

цостунать на нижний склад недообруб- 
ленный лес. Недосмотр технорука тэв 
Дубовика мог обернуться для леспромхоза 
тысячахш рублей убытка. Такой лес —  
технический брак, сплавщики его не 
примут как деловую древесину.

На нижнем складе вышел боевой ли
сток. Нод рисунком, изображавшим сучко. 
ватые стволы, стояла ироническая под
пись: «Деловая древесина в представле
нии технорука Дубовика». Члены редкол
легии не стали тратить много слд>в на 
критику. Виновнику они дали такой со
вет: «Приезжайте на нижний склад и 
сами сдайте вашу древесину деловой. А 
мы ее можем сдать лишь дровами».

Больше не потребовалось ничего —  ни 
приказа директора, ни «разноса» со сторо
ны главного инженера. А Дубовик дей
ствительно приехал на нижний склад. 
Здесь он организовал особую, «аварий
ную» бригаду. Лес был тообрублен и пос
ле этого сдан как деловой.

Можно найти немало недостатков в ра
боте стенных газет Красноярского лес
промхоза. Но вот это —  активное втор
жение в жизнь, успешная борьба с недо
статками и даже предупреждение их —  
оправдывает многое.

Когда ииженера по технормиро- 
ванию Надежду Григорьевну Конда
кову избирали редактором стенгазе
ты «Лесозаготовитель», она и не 
думала, что стенная печать может 
играть Б жизни коллектива такую 
роль. Вряд ли думала об этом и 
раскряжевщида Надад Бондаренко, 
которая вьшускает на нижнем 

складе зубастые «сучкореаки» и 
содержательные «боевые листки».

Было время, когда леспромхоз 
не справлялся с государственным 
планом. И партийная организация 
решила орратиться через стенную 
печать ко всему коллективу с при
зывом мобилизовать все силы на 
то, чтобы выйти из прорыва. В те 
дни газета «Лесозаготовитель» ста
ла выходить в 20 экземплярах. 
Причем, надо «сказать, в ее номеоах 
были не одни призывы, а точные 
расчеты, убедительные доказатель
ства того, что есть у лесников все 
возможности не только вьшэлнить, 
но и перевыполнить государствен
ное задание.

И ‘ цель была достигнута —  в 
апреле леспромхоз выполнил план 

на 187 процентов, восполнив с пре
вышением свою задолженность за 
1 квартал.

Когда- члены редколлегии стен
ных газет леспромхоза собираются 
вместе —  поделиться опытзм, обсу
дить ближайшие номера, —  они с
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Из материалов, присланных на фотокон
курс.

НА РЫБАЛКЕ.
Фотоэтюд Н. Ашихмина, студента Томске, 

го инженерно-строительного института.
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радостью отмечают, что следы 
их раАоты все-таки остаются, 
хотя бы рождение комплексных звень
ев. Не зря, выходит, газеты пропа
гандировали опыт работы по-новому, не 
зря поднимали на щит Николая Згобу, 
который первым стал руководить комп
лексным звеном... И тридцать членов 
редколлегий леспромхоза — инженер Кон
дакова, сортировщик Кюснырев, электрик 
Куликов, шофер Матвиенко, старший бух
галтер Голиков, завхоз Егоров, раскря- 
жевщица Бондаренко и другие —  заду
мываются над тем, как бы сделать свои 
стенные газеты еще лучше. Конечно, на
до обязательно вырастить своего настоя
щего художника. А то поэты есть, а ху
дожника нет. Карикатуры подчас 
беспомощные. И нот еще что надо —  
чтобы не приходилось так часто «орга
низовывать» заметки, все лесозаготови
тели должны писать по своей инициати
ве —  сами нести в газету свои мысли, 
СБОИ предложения.

Тогда,^ конечно, действенность газет, 
их следы будут еще более отчетливыми, 
значимыми.

В. БРЫНДИНА.
Кривошеинский район.

ЛЕКЦИИ по ВНЕШНЕЙ 
ПОЛИТИКЕ

Асиновское районное отделение Всеео. 
юзного общества по распространению по
литических и научных знаний организо
вало чтение цикла лекций по вопросам 

I внешней политики. Цикл состоит из один
надцати тем. Прочтены лекции на темы: 
«Положение на Ближнем и Среднем Во

стоке», «Простые люди Америки хотят 
мира» и другие.

Косят травЬ] на сено
ПАРАБЕЛ. (По телефону). Организо

ванно вед^т заготовку кормов в колхозе 
имени Хрущева. Здесь полным ходом ве
дется закладка силоса. Колхозники коса
ри тт. Пархоменко, Кошкин, Чащин, воз-
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чик тов. Захаров систематически пере
выполняют нормы выработки. Со 2 июля 
они ведут косовицу трав на сено.

В колхозе «Искра» организованно про
ходит заготовка веточного корма. В ней 
принимают участие доярки, свинарки.

По неопубликованным писем
Тов. Турлова (г. Томск) написала в 

редакцию о неправильном отношении к 
рационализаторским предложениям и не. 
достатках в работе бюро рационализации 
и изобретательства на манометровом за
воде.

Из Кировского райкома КПСС нам 
сообщили, что указанные факты нод- 
твердились. Рационализаторское предло. 
жение тов. Турловой принято и внедрено 
в производство. Автору выплачено воз. 
награждение. Приняты меры к улучше. 
нию работы бюро рационализации и изо  ̂
бретательства.

•**
В одном из писем, поступивших на 

имя редакции, сообщалось о нарушении 
финансовой дисциплины и грубости со 
стороны работников парикмахерской ар
тели «Заря» Томского облпромсовета.

- Как сообщил нам председатель артели 
тов. Песцов, парикмахеру тов. Конд
ратьеву и мастеру тов. Швыревой объ. 
явлены строгие выговоры.

СПОРТИВНЫЕ
СОРЕВНОВАНИЯ МОЛОДЕШИ

в  воскресенье в районе Синего Утеса 
(Басандайка) состоялись соревнования 
молодежи г. Томска, организованные об
комом ДОСААФ. В программу соревно
ваний входили легкая атлетика и плава, 
ние. Отдельно проводилась военизиро
ванная эстафета.

В соревнованиях участвовали коман
ды Вокзального, Куйбышевского и Ки. 
ровского районов, около бОО человек.

В результате проведенных соревнова. 
ний первое место заняла команда Вок. 
зального района.

Команда-победите.чьница получила пе_ 
реходяший кубок горкома комсомола.

Лучших личных результатов по пла. 
ванию добились тт. Гученко, Плотников, 
Сальников. Все они выпо.лнили норму П 
разряда единой Всесоюзной квалифика. 
[тии и награждены грамотами обкома 
ДОСААФ

В соревновании по гребле на морских 
[плюпках первенства побилась также 
команда Вокзального района.

Л. СЕЛЯНИН.

Интервью премьер- 
министра Индии Неру 

представителям 
америнансиой

радиовещательной номпании 
,,Колам6иа Броднастинг 

Систем*'
НЬЮ-ЙОРК, 8 июля (ТАСС). 7 ию

ля по радио и телевизионной сети аме
риканской радиовещательной компании 
«Коламбиа Броднастинг Систем» было 
передано интервью премьер-министра 
Индии Неру. Неру остановился на меж
дународных политических проблемах, 
ответил на вопросы комментаторов от
носительно внутренней и внешней поли, 
тики Индии.

Неру утвердительно ответил на во
прос относительно целесообразности со
зыва новой конференции стран бан
дунгской группы. Новая конференция, 
заявил он, вполне может состояться в 
будущем и, возможно, она окажется 
полезной. '
Касаясь доктрины Эйзенхауэра, Неру 

заявил, что она не порождает благо
приятной реакции среди народов.

Неру высказался за скорейшее реше
ние проблемы разоружения, отметив, 
что прогресс в этой области способст
вовал бы дальнейшей разрядке меж
дународной напряженности и установ
лению большего доверия в отношениях 
между государствами. Главное, что мог. 
ло бы изменить положение, подчеркнул 
Неру, это — прогресс в деле разоруже
ния.

Премьер-министр Индии осудил про
тивников политики мирного сосуще
ствования государств с различными 
политическими и экономическими систе
мами. Я не согласен с теорией, заявил 
Неру, что обязательно должен быть 
конфликт между двумя странами, при
держивающимися различных идеологий 
либо имеющих различные политические 
или экономические системы. Я думаю, 
что эта теория устарела... Настало вре
мя, когда никакая авантюра не принесет 
пользы любой стране — большой или 
малой.

Коснувшись по просьбе одного из 
комментаторов так называемого каш
мирского вопроса, Неру заявил, что 
юридически этот вопрос был урегулиро. 
ван 9 лет назад, когда Кашмир при
соединился к Индии. Кашмир, подчерк
нул Неру, являлся и полностью являет
ся частью Индийского союза, это — 
индийский штат, автономный штат 
Индии. Неру, однако, отметил, что этот 
вопрос окончательно не 5грегулирован 
из-за политики пакистанского прави
тельства.

В заключение интервью Неру оста
новился на внутренних проблемах Нн. 
дии. -

Монгольская Народ
ная Республика.

Монгольский госу
дарственный универ
ситет имени X. Чой- 

^балсана готовит вы. 
сококвалифицирован
ные кадры для раз
личных отраслей на
родного хозяйства в 
культуры МНР: вра
чей, зоотехников, эко
номистов, преподава. 
гелей по математике, 
физике, биологии, хи
мии, истории, языку 
и литературе. В этом 
учебном году в уни
верситете созданы гео
графическое и агроно
мическое отделения. 
Сейчас в университете 
обучается около 2 .300  
юношей и девушек, в
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том числе группа мЭ. 
лодежн из стран ва. 
родной демократии.

На снимке: в зооло

гическом кабинете 
университета имени 
X. Чойбалсаиа.
(Фотохроника ТАСС).

Как „Таймс" предлагает бороться 
с инфляцией в Англии

ЛОНДОН, 8 июля. (ТАСС). Финансы 
Англии находятся под угрозой инфля
ции. Влиятельная консервативная газета 
«Таймс» в редакционной статье пиш'ет, 
что новые симптомы инфляции наряду с 
недостаточными золотыми и долларовы
ми запасами страны вызвали падение 
курса правительственных ценных бумаг.

В качестве средства борьбы с инф'ля.

цией «Таймс» предлагает возложить бо
лее тяжелое бремя на рабочих. «Единст
венный способ пресечь инфляцию состо
ит в том, — заявляет газета, — чтобы 
заморозить повышение заработной пла
ты...».

Газета сетует на то, что профсоюзы 
«отнюдь не поддерживают» подобные 
меры укрепления английских финансов.

Французские черносотенцы в Алжире
ПАРИЖ, 8 июля. (ТАСС). Парижская 

печать сообщает, что по инициативе 
крупных земельных собственников в Ал
жире сейчас создается так называемая 
«черная гвардия» численностью 1 2 — 15 
тысяч человек. Она будет состоять из 
бывших солдат, воевавших в Индо-Ки- 
тае, и из демобилизованных из иност. 
ранного легиона солдат различных на
циональностей. Газеты высказывают 
предположения, что «черная гвардия»

Численность населения  
Венгрии

БУДАПЕШТ, 8 июля. (ТАСС). Вен
герское телеграфное агентство сообщи
ло, что, по данным Центрального стати, 
сгичеокого управления, население Венг
рии составляет 9 миллионов 809 ты
сяч человек.

Новая буржуазная оппозиционная 
партия в ФРГ

БОНН, 8 июля. (ТАСС). По сообще
нию западногерманских газет, 6 июля во 
Франкфурте-на-Майне состоялась встре
ча 26 делегатов четырех западногерман
ских буржуазных партий — баварской 
партии, партии центра, немецкой ган
новерской партии и шлезвиг-гольштейн- 
ской партии, которые объединились в 
«Федералистский союз».

Газета «Зюддейче цейтунг» сообщает, 
что в своей программе «Федералистский 
союз», в частности, требует отмены все
общей воинской повинности в ФРГ, вы. 
ступает за отказ от оснащения бундесве
ра атомным оружием и от производства 
и размещения атомного оружия в Запад, 
ной Германии. «Федералистский союз» 
высказывается также за создание конт
ролируемой зоны ограниченного воору. 
жения в Центральной Европе/

будет официально признана француз, 
скими властями и получит «официаль
ный статут». Как указывает газета 
«Юманите», тот факт, что она создается 
по инициативе крупных земельных соб
ственников, говорит о том. что «черная 
гвардия» будет защищать в Алжире ин
тересы колониалистов и явится орудием 
дальнейшего втягивания Франции в вой. 
■ну против алжирского народа.

в  редакцию поступил сигнал о не. 
удовлетворительном состоянии противо. 
пожарного инвентаря в Нибегинском 
лесозаготовительном пункте Верхне.Кет- 
ского района.

Из Нибегинского леспромхоза сообщи
ли редакции, что меры по устранению 
недостатков приняты. На лесозаготови. 
тельном пункте скомплектована пожар, 
ная дружина, на складе, в гараже. У 
школы и магазина оборудованы проти. 
вопожарные щиты. Территория гаража 
очищена от мусора.

V
Об издевательстве над соседями и ху

лиганстве Неустроева написала нам 
тов, Вахрушева (г. Томск).

Как сообщили редакции из народного 
суда 3  участка Вокзального района, Не. 
устроен за нарушение правил социали
стического общежития из квартиры вы. 
селен без предоставления жилой площа. 
дн.

КОРОТКО I
ХОРОШО ря(ботает новый магазин ! 

Л? 69 Томского горпищет-орга. В мага
зине —  обширный ассортимент товаров, 
чисто. Быстро и вежливо обслуживают 
покупателей продавцы. Око.ло магазина 
организована продажа штучных товаров и 
прохладительных напитков.

И. ТИТОВ.
V

ПОЧТАЛЬОНА Елизавету Яурымашву 
встречают как желанного гостя в посел
ке Самусьского затона. Быстрая, акку
ратная, приветливая, она скорее всех об
служивает свой участок.

А. ЗЯЗИНА.
V

УЧАЩИЕСЯ 43-й школы г. Томска да
ли концерт для рабочих лесобиржи Xs 2 
Асиновского лесоперевалочного комбината.

С. ЕВТУШЕВеНИЙ.

\ к О Н С У Л Ь Т А Ц И я \  ДОПОЛНИТЕЛЬНАЯ ОПЛАТА 
Т Р Щ  РАБОТНИКАМ ЖИВОТНОВОДСТВА

Постановлением ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР «О ежемесячном авансиро
вании колхозников и дополнительной 
оплате труда в колхозах» от 6 марта 
1956 года рекомендовано колхозам уста
навливать самим порядок и размер выдачи 
дополнительной оплать: труда натурой и 
деньгами за перевыполнение планов уро
жайности сельскохозяйственных культур 
и продуктивности животноводства.

Обобщая накопленный колхозами опыт 
борьбы за успешное выполнение планов 
производства молока, мяса и шерсти, 
облпсполком рекомендовал колхозам на 
зимний период установить такой порядок 
поощрительной дополнительной оплаты 
груда дояркам, скотникам и другим работ, 
никам колхозов, которым предусматрива
лась выдача молока в зависимости от ва
лового надоя молока.

Так, дояркам рекомендовалось выдавать 
3— 5 процентов молока от валового надоя 
за месяц. Заведующим фермами или бри
гадирам комплексных бригад. другим 
штатным работникам фермы выдавать 
каждому 60— 70 процентов молока, от 
выдачи в среднем на одну доярку фермы, 
а председателю и зоотехнику колхоза —  
60— 70 процентов молока от выдачи в 
среднем на одну доярку по колхозу.

Колхозникам и трактористам, занятым 
на подвозке кормов к фермам и подготов

ке их к скармливанию, при бесперебойном 
обеспеченшг фер.чы кормами, выдавать 
каждому до 50 процентов молока, полу
ченного в дополнительную оплату в сред
нем одной дояркой фермы, но не более 15 
процентов от молока, выдаваемого всем 
дояркам фермы.

Учитывая, что такой принцип матери
альной заинтересованности охватывает 
всех колхозников, связанных по работе с 
животноводством, положительно сказался 
в ряде колхозов, в которых он был при
менен, следует и на летний период при
менять его, несколько изменив размер вы
дачи молока в дополнительную оплату.

Дояркам следует выдавать натурой до 
3 процентов надаиваемого идш молока. 
Председателю, зоотехнику колхоза, за
ведующему фермой или бригадиру ком
плексной бригады —  до 6 С! процентов мо
лока от выдаваемого доярке в среднем по 
ко-лхозу.

Пастухам дойного стада выдавать моло
ко в том же размере как и дояркам, а 
подпаскам около 70— 75 процентов от мо
лока, выдаваемого в порядке дополнитель. 
нон оплаты пастуху. При этом расчете 
расход молока, выдаваемого в дополни
тельную оплату, составит около 4— 5 
процентов от валового надоя молока.

Кроме натуральной выдачи молока в 
дополнительную оплату, надо применять

рекомендованную облисполкомом выдачу 
денежной доплаты дояркам в размере, 
примерно, до 20— 30 копеек за каждый 
.литр молока, полученного в текущем ме
сяце сверх фактического надоя молока на 
корову за соответствующий период прош
лого года.

В летний период получение высоких 
надоев молока в основном зависит от па
стухов. Следует и им выплачивать денеж
ную оплату в размерах, нредуемотренных 
для дояров.

В целях повышения материальной заин
тересованности свинарок поощрительная 
дополнительная оплата должна выдавать
ся с учетом получения и выращивания 
поросят, а также количества произведен
ной свинины.

Чабанам дополнительную оплату выда
вать за выращивание ягнят и настриг 
шерсти.

Поопдрительную, дополнительную опла
ту работникам животноводства натурой и 
деньгами следует выдавать 1— 2 раза в 
месяц регулярно.

Используя опыт многих колхозов, с со
гласия работников животноводства начис
ленную им поощрительную оплату можно 
выдавать не натурой, а деньгами, по це
нам госзакупок.

Г. ПУШКАРЕВ.
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Китайская Народ, 
ная Республика. Не. 
давно закончено со
оружение стальных 
ферм на Большбм 
Уханьском мосту че. 
рез реку Янцзы. Сей
час здесь ведутся от. 
делочные работы. В 
октябре этого года по 
«осту начнется движе. 
ние.

На снимке: окраска 
ферм Большого Ухань
ского моста через ре
ку Янцзы.
(Агентство Синьхуа).

Происшествия
ХУЛИГАНЫ ОСУЖДЕНЫ. Изрядно 

подвыпив, Трошин и Рогиль с шуиом 
ворвались в верхне-кетский районный 
Дом культуры, стали приставать к от
дыхающим, ударили заместителя дирек
тора Дома культуры. Но храбрость по. 
кинула распоясавшихся хулиганов, как 
только они увидели приближающегося 
младшего сержанта милиции Шулева.

Трошин и Рогиль пытались бежать, 
но Шулев нагнал их. Тогда они оказа
ли сопротивление. На помощь хулига
нам подбежали ещ£(**двое их знакомых.- 
£)днако милиционер не растерялся. Он 
удержал хулиганов до прихода младше
го лейтенанта милиции Фомина. Вдвоем 
они доставили Трошина и Рогиля в от. 
деление.

Народный суд приговорил хулиганов 
Трошина и Рогиля к пяти годам лише
ния свободы каждого.

ВОР ЗАДЕРЖ АН. В дом по ули. 
це Бакунина №  26 (г. Томск)
ночью забрался вор. Однако унести по. 
хищенные вещи он не успел. Бдитель
ные работники Вокзального Отделения 
МИЛИЦИН В. Расстригин, Д. Хопинков и 
И. Киселев задержали преступника.

Извещение
10 июля, в 7 часов вечера, в зале за

седаний ГК КПСС, для партийного ак
тива состоится лекция на тему: «Марк
систско-ленинское учение о диктатуре 
пролетариата и его значение в совре
менных условиях».

Лектор т. Лещинер Б. И.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького.
10  шоля — новая цветная кинокоме

дия «Она вас любит». Сеансы: 9-30, 
11-15, 1, 2 -45 , 4-30, 6-15, 8, 9-45,
11- 30.

Зал кинохроники. 10  июля — новые 
документальные фильмы «Булганин и 
Хрущев в дружественной Финляндии», 
«Государство— слуга народа», «Москва 
встречает друзей», «Китайский театр 
кукол и теней». Сеансы: 10, 11-10,
12- 20, 1-30, 2-40, 3-50, 5, 6-10, 7-20, 
8-30, 9-40, 10-50.

Кинотеатр имени И. Черных.
10 июля — «Она вас любит». Сеан

сы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 4, 5-45,
7-30, 9-15, 11.

Клуб имени Сталина
10 июля — «Белеет парус одино

кий». Сеансы; 3-10, 6 , 8-5(5, 10.30.
Для дегей сеанс в 11 часов утра.
«Визит дружбы Маршала Советского 

Союза Г. К, Жукова в Индию и Бир
му». Сеансы: 2. 4-50, 7-40.

11 июля —  «Степан Кольчугин». 
Сеансы: 3-10. 6 .10 . 9-10. 11.

«Визит дружбы Маршала Советского 
Союза Г. К. Жукова в Индию и Бир
му». Сеансы: 11, 2, 5, 8 .

Кинотеатр городского сада.
10 июля— «Интервью Н. С. Хрущева 

с корреспондентами американской ра
диотелевизионной компании «Коламбиа 
Бродкастинг Систем». Сеанс в 6 часов.

12 июля — «Великое начало». Се
ансы; 12, 2, 4, 6 , 8 , 10. Касса с 11 ча
сов утра.

Магазину Главснабпроса требзчотся 
заведующий и помощник заведующего 
базой учебно-наглядных пособий.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 23.

Т о м с к а я  с т у д и я

Среда, 10 июля
19.00. Концерт. 19.30. Вечер корот

кометражных фильмов. 20.30. Художе
ственный фильм «Атлантическая по
весть».

Четверг, 11 июля
19.00. Для детей. «Пионерское ле. 

то». 19.10. Киноочерк «Летом в лаге, 
ре». 19.30. М.узыкальная передача 
«Знаете ли вы?». 20.00. Художествен
ный фильм «Преступление Юдит Бен. 
дич». (Детям до шестнадцати лет фильм 
смотреть не разрешается).

Ресторану «Север» требуются кла
довщик тарно-овощного склада и убор, 
щицы.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 16.

Макаронной фабрике требуются: 
электромонтеры, сбивщики ящиков, 
плотники, кочегар и рабочие; столяры
на постоянную и временную «работу.

Обращаться; г. Томск, улица Дальне. 
К.лючевская, 62. 2 — 1

Хлебокомбинату требуются на посто
янную работу: рабочие в цех, кочегары, 
уборщицы и экспедиторы.

Обращаться; г. Томск, улица Набе- 
реншая реки Ушайки, 14. 5 — 1

Меняю квартиру в г. Томске на 
квартиру в г. Новосибирске.

Обращаться: г. Томск, улица Розы- 
Люксембург, 6 , кв. 8.

Томскому областному аброклубу 
ДОСААФ срочно требуются техники 
самолетов.

Обращаться: г. Томск, улица Баку, 
нииа, 4, отдел кадров.___________ 2 — 1

Фабрике детской игрушки требуются: 
токари по дереву, слесарь-электрик, 
гармонные мастера, жестянщики, ста
ночники по дереву, разнорабочие.

Обращатьс-ч; г. Томск, улица Боль^ 
шая Подгорная, 10. 2 — 2

Требуется инженер шш техник на
должность начальника механической ма
стерской.

Квартирой обеспечивается. 
Обращаться: г. Томск, спичечная 

фабрика «Сибирь». 3 — 3

Хлебозаводу на постоянную работу 
требуются; экспедиторы, слесари, груз
чики, работницы и рабочие в цехи. 
Принимаются подростки.

Одиноким жешдянам предоставляет-, 
ся жилая площадь.

Обращаться: г. Томск, Базарная 
площадь, 2 . 8— 2

Гр-н Данилин Иван Иванович, про
живающий в г. Томске, улица Большая 
Подгорная, 41, кв. 4, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-кой Данили
ной Валентиной Прокопьевной, прожи
вающей в г. Мариинске, поселок Сиб- 
строя, улица Пригородная, 21.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-гО участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-ка Клюева Ульяна Васильевна, 
проживающая в г. Томске, улица Мая
ковского, 48, кв. 1, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Клюевым 
Валентином Степановичем, проживаю
щим там же.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбьппевсно. 
го района г. Томска.
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